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Conseil de la nation:

Plénière ce jeudi consacrée 
aux questions orales

Lamamra s’entretient avec 
son homologue français

Le Conseil de la nation tiendra, jeudi, 
une séance plénière consacrée aux 
questions orales adressées à quatre 

membres du Gouvernement, indique 
mercredi un communiqué de la Chambre 
haute du Parlement.
Lors de cette plénière, des questions 
orales seront adressées aux ministres de 
l’Education nationale, des Transports, des 
Ressources en eau et de la Sécurité hydrique 
et de la Santé, précise la même source.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, s’est 
entretenu mercredi à Alger avec 
son homologue français, Jean-Yves 
Le Drian, qui effectue une visite de 
travail et d’évaluation des relations 
bilatérales en Algérie.
Le ministre de l’Europe et des Affaires 
étrangères de la République française 
sera reçu par la suite en audience par 

le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
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La France “veut renouer une relation 
de confiance” avec l’Algérie

ANIE: révision périodique 
des listes électorales à 
compter de dimancheLe ministre de l’Europe et 

des Affaires étrangères 
de la République 

française, Jean-Yves Le Drian, 
a indiqué mercredi à Alger 
que sa visite en Algérie a 
pour objectif de “renouer une 
relation de confiance”, marquée 
par le respect de la souveraineté 
de chacun, exprimant son 
“souhait” de travailler à “lever 
les blocages et les malentendus 
qui peuvent exister entre les 
deux pays”.
“Ce déplacement (en Algérie) a 
pour double objectif de renouer 
une relation de confiance entre 
nos deux pays, marquée par le 
respect de la souveraineté de 
chacun, mais aussi de regarder 
vers l’avenir pour travailler à la 
relance et à l’approfondissement 
de notre partenariat qui est 
indispensable”, a-t-il indiqué 
dans une déclaration à la presse 
à l’issue de l’audience que 
lui a accordée le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
“La France et l’Algérie ont des 
liens profonds animés par la 
densité des relations humaines 
entre Algériens et Français, 
et ancrés dans une Histoire 
complexe”, a-t-il ajouté.
Le chef de la diplomatie 
française a également “exprimé 
le souhait de travailler à lever 
les blocages et les malentendus 
qui peuvent exister entre les 
deux pays”, précisant qu’au 
cours des échanges, les 
deux parties ont convenu de 
reprendre certains axes de la 
coopération bilatérale.
“Cela se traduira par la reprise 

d’un dialogue opérationnel entre 
partenaires sur les questions 
humaines et migratoires, 
et aussi par la reprise d’un 
dialogue opérationnel sur la 
lutte contre le terrorisme et 
par nos efforts communs pour 
assurer la sécurité de nos deux 
pays”, a-t-il dit, exprimant aussi 
son “souhait que le dialogue 
que nous relançons aujourd’hui 
puisse conduire à une reprise 
des échanges politiques entre 
nos deux gouvernements en 
2022”.
Dans ce sens, il a fait observer 
qu’”au-delà des blessures 
du passé que nous devons 
regarder en face et au-delà des 
malentendus qu’il nous revient 
de dépasser”, il a exprimé une 
nouvelle fois son souhait de 
voir les deux pays “reprendre 
ensemble la voie d’une relation 
apaisée et pouvoir regarder vers 
l’avenir”.
“Je veux redire, ici, que 
l’Algérie est un partenaire 
essentiel pour la France 
sur le plan bilatéral, mais 
également sur le plan régional. 
Nous entendons continuer 
à coordonner nos initiatives 
diplomatiques pour favoriser 
le processus d’une transition 
politique en Libye à la suite 
de la Conférence de Paris à 
laquelle le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra, avait représenté le 
Président Tebboune”.
“Nous avons également fait 
le point sur la situation au 
Mali où l’Algérie joue un rôle 
important”, a-t-il indiqué, 

soulignant que “l’engagement 
de l’Algérie dans la mise en 
œuvre de l’Accord de paix et 
de réconciliation est un élément 
essentiel du processus de paix 
au Mali”.
“Je tiens à saluer cet 
engagement et je forme le vœu 
que notre dialogue se poursuive 
sur ce sujet”, a-t-il affirmé.
Dans le même sillage, il 
a indiqué que la France et 
l’Algérie font face ensemble 
à “des défis majeurs dans 
un environnement régional 
et international incertain”, 
soulignant que les deux pays 
“doivent être en mesure 
de proposer des réponses 
opérationnelles aux défis que 
représente le terrorisme dans 
la région sahélienne, mais 
aussi l’émigration clandestine 
ainsi qu’aux enjeux de 
développement économique”.
“Sur tous ces sujets et 
parce que nos intérêts sont 
communs, notre concertation 
est primordiale et c’était le sens 
de ma présence aujourd’hui à 
Alger”, a ajouté M. Le Drian 
qui s’est dit “heureux de 
revenir en Algérie” où “j’ai 
eu l’honneur et le plaisir de 
m’entretenir longuement avec 
le Président Tebboune et avec 
mon homologue M. Lamamra”.
“Je voudrais les remercier de 
leur accueil chaleureux”, a-t-il 
réitéré, soulignant qu’”il était 
important pour moi de me 
rendre à Alger pour une visite 
de travail et d’évaluation de la 
relation bilatérale”.

L’Autorité nationale 
indépendante des 
élections (ANIE) a 

appelé mercredi les citoyens 
non inscrits sur les listes 
électorales, notamment 
ceux âgés de 18 ans le 31 
décembre 2021, à s’inscrire 
au niveau de la commune de 
leur résidence.
Conformément aux articles 
62 et 65 de la loi organique 
portant régime électoral, 
la période de révision 
périodique des listes 
électorales sera ouverte le 12 
décembre et se poursuivra 
jusqu’au 16 décembre 2021, 
a précisé l’ANIE dans un 
communiqué.
A cette occasion, l’autorité 
a appelé l’ensemble des 
électeurs qui ont changé 
leur lieu de résidence à se 
rapprocher de la commission 
de révision des listes 
électorales de la commune 
de leur nouveau lieu de 

résidence pour s’inscrire 
en déposant une demande 
d’inscription sur les listes 
électorales accompagnée 
d’une pièce d’identité et 
d’un document prouvant 
la résidence dans cette 
commune.
Les citoyens peuvent accéder 
au site web de l’ANIE sur le 
lien suivant: https://services.
ina-elections.dz/registrer 
pour une pré-inscription en 
ligne sur les listes électorales 
de la commune. Les bureaux 
de la commission de révision 
des listes électorales de la 
commune resteront ouverts 
tous les jours fixés, de 09h00 
à 16h30.
En ce qui concerne 
les citoyens établies à 
l’étranger, l’ANIE a indiqué 
qu’ils doivent se rapprocher 
des représentations 
diplomatiques ou consulaires 
en vue de s’inscrire suivant 
les mêmes démarches.
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L’ambassadeur cubain à Alger salue les relations 
privilégiées entre l’Algérie et son pays

la revue el djeïch dans son dernier numéro :
Le Makhzen entame le dernier chapitre d’une longue 

série de trahisons contre la cause palestinienne

L’ambassadeur de Cuba 
à Alger, Armando 
Vergara Bueno, a 

salué, lors d’une audience que 
lui a accordée le président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali, 
les relations “privilégiées” 
entre l’Algérie et Cuba ainsi 
que les positions algériennes 
“inébranlables et historiques”.
Selon un communiqué de l’APN, 
“l’ambassadeur cubain a mis en 
avant les relations bilatérales 
profondes et durables qui sont 
une fierté pour Cuba, tout en 
soulignant la convergence de 
vues entre Cuba et l’Algérie vis-
à-vis le soutien aux causes justes 
de par le monde à l’image du droit 
à l’autodétermination du peuple 
sahraoui et le droit du peuple 
palestinien à l’établissement d’un 

Etat indépendant avec Al-Qods 
comme capitale”.
Le diplomate cubain a exprimé, 
par la même occasion, la 
disponibilité de son pays 
à “coopérer et à œuvrer au 
renforcement des relations 
avec l’Algérie dans tous les 
domaines”.
De son côté, M. Boughali a 
qualifié les relations algéro-
cubaines de “privilégiées et 
historiques”, saluant les positions 
“honorables” ayant marqué 
toutes les haltes communes, d’où 
la solidité de ces relations traduite 
par une coopération remarquable 
dans plusieurs domaines dont la 
santé.
A ce propos, il a émis le souhait 
d’élargir le partenariat avec Cuba 
à d’autres domaines comme les 
sports, les ressources hydriques, 

la culture et tous les domaines 
vitaux en relation avec le citoyen.
Le président de la Chambre basse, 
a rappelé les propos du Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, concernant l’ouverture 
de l’Algérie nouvelle à plusieurs 
domaines d’investissement ainsi 

que sa volonté de les relancer 
en tirant profit des différentes 
expertises, appelant les 
investisseurs cubains à y adhérer.
M. Boughali n’a pas manqué 
l’occasion pour évoquer les 
réalisations de l’Algérie depuis 
la dernière présidentielle suivie 

par d’autres haltes cruciales et 
importantes dans l’histoire du 
peuple algérien et de la Nation 
dans l’objectif d’édifier l’Etat de 
droit, à l’image des législatives et 
des locales, des acquis concrétisés 
grâce à une Constitution élaborée 
selon des règles démocratiques 
en réponse aux revendications du 
Hirak authentique”.
Il a appelé, par ailleurs, à la 
consolidation des réclamations 
entre les instances législatives 
entre les deux pays et à insuffler 
une nouvelle dynamique à 
l’amitié parlementaire, d’autant 
que l’Algérie et Cuba “partagent 
les mêmes vues quant à plusieurs 
questions internationales”, 
affirmant que les positions de 
l’Algérie sont immuables envers 
les causes justes à travers le 
monde.

Le Makhzen entame le 
dernier chapitre d’une 
longue série de trahisons et 

de conspirations contre la cause 
palestinienne dans le but de la 
liquider au service du sionisme, 
souligne la revue El Djeïch dans 
son dernier numéro, précisant 
que le “voisin malveillant est 
allé jusqu’à permettre à l’entité 
sioniste de faire de son territoire 
un pied à terre”.
“En s’alliant avec une entité 
spoliatrice et en étendant sa 
coopération avec elle au volet 
militaire et sécuritaire, le 
Makhzen prouve cette fois-
ci, et sans doute aucun, qu’il 
entame le dernier chapitre d’une 
longue série de trahisons et de 
conspirations contre la cause 
palestinienne, dans le but de la 
liquider au service du sionisme”, 
est-il écrit dans l’éditorial d’El 
Djeïch du mois de décembre 
2021.
Sous le titre “Notre pays 
triomphera de toute adversité”, 
la revue observe que “le voisin 
malveillant n’a pas seulement 
vendu la cause palestinienne, son 
‘larbinisme’ et sa soumission sont 
allés jusqu’à permettre à l’entité 
sioniste de faire de son territoire 
un pied à terre, dans une région 
jusque-là interdite pour elle”.
Pour le magazine, “il est, on ne 
peut plus clair, que le Makhzen 
tente de se présenter aux yeux 
de la communauté internationale 
dans l’habit d’un Etat pacifique 
ne nourrissant aucune hostilité 
envers l’entité sioniste, malgré 
la violation par celle-ci des droits 
légitimes du peuple palestinien 

et son occupation des territoires 
de pays arabes, bien plus, leur 
annexion”.
La publication explique que “tout 
cela afin qu’elle (la communauté 
internationale) ferme les yeux 
sur l’occupation par le Maroc du 
territoire du Sahara occidental, 
sur les déplacements de sa 
population, l’exploitation de 
ses richesses, en permettant aux 
entreprises étrangères de piller les 
potentialités du peuple sahraoui, 
ainsi que sur sa tentative d’imposer 
la politique du fait accompli 
en ignorant les résolutions de 

la légitimité internationale 
qui, dans leur totalité, sont en 
faveur de l’autodétermination du 
peuple sahraoui et de son droit 
à l’établissement de son Etat 
indépendant sur son territoire”.
Se référant à la conjoncture 
prévalant dans la région, El 
Djeïch mentionne que “la guerre 
déclarée et celles plus en coulisses 
menées contre notre pays et 
les attaques féroces à travers le 
recours à ce qui est désormais 
connu sous l’appellation de 
guerres de nouvelle génération, 
seront inéluctablement vouées 

à l’échec devant le haut degré 
de conscience du peuple en le 
caractère sensible de l’étape et la 
capacité de notre pays et de notre 
armée à relever tous les défis et 
à faire échec à toute tentative 
visant à attenter à sa sécurité et à 
sa stabilité”.
El Djeïch a, en outre, assuré qu’à 
l’orée de l’année 2022 “au cours 
de laquelle nous serons plus forts 
et plus unis face à quiconque 
tenterait de nuire à notre peuple 
et porter atteinte à notre Etat, 
l’Armée nationale populaire 

(ANP), comme à son accoutumée, 
demeurera au service de l’Algérie 
et de son peuple, insensible 
aux rumeurs et aux mensonges, 
inexpugnable face aux ennemis et 
aux traîtres, fidèle aux principes 
de Novembre et loyale envers le 
legs des glorieux Chouhadas”.
Enchainant sur l’organisation des 
élections locales du 27 novembre 
dernier, la publication relève que 
“l’Etat s’est doté de traditions 
républicaines dignes d’un Etat 
moderne et a posé un autre 
jalon dans la série de réformes 
institutionnelles globales 
contenues dans le programme 
présidentiel”, soulignant à 
cet égard qu’il s’agit d’une 
“démarche non moins importante 
que les précédentes représentées, 
entre autres, par le référendum 
sur la Constitution et les élections 
législatives”.
A ce propos, la revue rappelle 
que “l’ANP, comme à son 
accoutumée, dans le cadre de 
ses missions constitutionnelles, 
était au rendez-vous dans la 
sécurisation de ces élections, à 
travers le territoire national, sans 
enregistrer aucun dépassement ou 
atteinte au bon déroulement de 
l’opération électorale”.
“Il ne fait aucun doute que ces 
acquis réalisés au cours du 
processus d’édification nationale, 
dans un délai relativement court 
et conformément à un calendrier 
mûrement réfléchi, sont de nature 
à permettre à notre valeureux 
peuple de voir progressivement 
se concrétiser ses espoirs et ses 
aspirations”, conclut El Djeïch.
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education :
 Les vacances scolaires d’hiver du 9 décembre 2021 

au 1er janvier 2022

entMV : 
Pas de hausse des prix des billets

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé mardi 
un réaménagement du 

calendrier des vacances scolaires 
d’hiver, qui débuteront le 9 
décembre 2021 et se termineront 
le 1er janvier 2022, suite à 
l’enregistrement de cas de 
covid-19 dans les établissements 
scolaires, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Ce réaménagement des 
dates des vacances scolaires 
d’hiver “intervient suite à 
l’enregistrement, ces derniers 

jours, de cas de covid-19 dans les 
établissements scolaires des trois 
cycles de l’enseignement, parmi 
les élèves, les enseignants et le 
personnel administratif, ce qui a 
entraîné la suspension des cours 
dans de nombreuses wilayas”, a 
précisé la même source.
Face à cette situation, “il a 
été décidé de réaménager le 
calendrier des vacances scolaires 
d’hiver, qui sont désormais fixées 
du jeudi 9 décembre au samedi 1er 
janvier dans toutes les régions”, a 
ajouté le communiqué.

“Les enseignants et le personnel 
administratif continueront 
toutefois à travailler du 12 au 16 
décembre 2021 pour s’acquitter 
des tâches liées à la fin du 
premier trimestre (correction 
des épreuves, conseils de classe, 

saisie des notes sur la plateforme 
numérique, etc.)”, selon la même 
source.
Les parents d’élèves pourront 
récupérer les bulletins scolaires 
de leurs enfants au niveau des 
écoles le jeudi 16 décembre 2021 
de 9h00 à 14h00, a fait savoir le 
ministère.
Dans le cadre de la lutte contre 
l’épidémie de covid-19, une vaste 
campagne de vaccination sera 
organisée du 12 au 16 décembre 
à travers tous les établissements 
scolaires (trois cycles), en 

coordination avec le ministère de 
la Santé, selon la même source.
Après avoir rappelé les mesures 
préventives prises très tôt par 
l’Algérie pour lutter contre la 
propagation de cette pandémie, 
le ministère de l’Education 
nationale a appelé les acteurs de 
l’enseignement “sans exception” 
à se faire vacciner contre la 
covid-19 pour préserver la santé 
de tous, d’autant que “plusieurs 
pays font face à une quatrième 
vague”.

Le PDG de l’Entreprise 
nationale de transport 
maritime de voyageurs 

(ENTMV), Issad Kamel, a 
indiqué mercredi à Alger que les 
prix des billets appliqués avant la 
crise ont été maintenus.
“L’Entreprise a maintenu les 
mêmes tarifs appliqués avant 
2020, et ce malgré les difficultés 
de l’entreprise du fait la crise 
sanitaire”, a précisé M. Issad sur 
les ondes de la Radio nationale 
Chaine II.
Il a, dans ce cadre, donné 
l’exemple du prix du billet 
Alger-Marseille (France) en 
Aller-Retour avec voiture, 
maintenu à près de 56.000 DA, 
en plus de l’application de tarifs 
promotionnels durant l’hiver.
L’ENTMV a repris son activité de 
transport maritime des voyageurs 
depuis le 21 octobre dernier 
vers l’Espagne et depuis le 1er 
novembre vers Marseille.
Cette reprise a été tout de même 
limitée à deux traversées par 
semaine.
M. Issad a, dans ce cadre, remercié 
les pouvoirs publics pour la 
décision de reprise de l’activité 
en la qualifiant de “bouffée 
d’oxygène” pour l’Entreprise.
Concernant les conditions de 
voyage, M. Isaad a indiqué 
que, pour pouvoir embarquer, 
les passagers embarquant de 
l’Algérie doivent présenter un 
test PCR négatif de moins de 48h, 
et de moins de 36h pour ceux qui 
embarquent de l’étranger, en plus 
d’un carnet de vaccination contre 
la Covid-19 .
Pour les billets achetés avant la 
crise sanitaire, il a expliqué qu’ils 
restent valables jusqu’à leur 
consommation, et que même le 
remboursement des billets était 
possible.       
L’ENTMV est prête à la 
Concurrence
Quant à l’ouverture du marché 
maritime, il a laissé entendre 
que l’entreprise était prête à la 

concurrence.
“L’ENTMV n’a pas peur de cette 
concurrence car elle a un marché 
qui existe depuis 40 ans”, a-t-il 
dit.
Actuellement, l’ENTMV possède 
4 bateaux à savoir, Badji Mokhtar 
III, El Djazair II , Tassili II et 
Tarek Ibn Ziyad.
Badji Mokhtar III, réceptionné en 
août dernier, est d’une capacité de 
1800 passagers et 600 voitures. 
Il est destiné à la ligne Alger-
Marseille, a-t-il rappelé.
L’acquisition du bateau a été 
financée par le FNI avec un 
budget de 175 millions de dollars, 
selon lui.
Quant au navire EL Djazair II, 
d’une capacité de 1300 passagers 
et 300 voitures, il est destiné 
actuellement pour les traversées 
vers Alicante (Espagne).
Pour les bateaux Tassili II, d’une 
capacité de 1300 voyageurs et 
300 voitures, et Tarik Ibn Ziyad, 
d’une capacité de 1300 voyeurs 
et 450 voitures, ils sont “en 
maintenance afin de les préparer 
pour l’été”, a-t-il indiqué.
Revenant sur l’impact de la 
crise sanitaire, il a souligné que 
l’Entreprise a accusé une perte 
de 13 milliards de dinars durant 
les 18 mois de suspension de 
son activité, une période durant 
laquelle l’entreprise s’était limitée 
à des prestations de fret maritime, 
ce qui lui a permis notamment 
de verser les salaires de tous ses 
employés.
Le PDG de l’Entreprise 
nationale de transport maritime 
de voyageurs (ENTMV), Issad 
Kamel, a indiqué mercredi à 
Alger que les prix des billets 
appliqués avant la crise ont été 
maintenus.
“L’Entreprise a maintenu les 
mêmes tarifs appliqués avant 
2020, et ce malgré les difficultés 
de l’entreprise du fait la crise 
sanitaire”, a précisé M. Issad sur 
les ondes de la Radio nationale 
Chaine II.

Il a, dans ce cadre, donné 
l’exemple du prix du billet 
Alger-Marseille (France) en 
Aller-Retour avec voiture, 
maintenu à près de 56.000 DA, 
en plus de l’application de tarifs 
promotionnels durant l’hiver.
L’ENTMV a repris son activité de 
transport maritime des voyageurs 
depuis le 21 octobre dernier 
vers l’Espagne et depuis le 1er 
novembre vers Marseille.
Cette reprise a été tout de même 
limitée à deux traversées par 
semaine.
M. Issad a, dans ce cadre, remercié 
les pouvoirs publics pour la 
décision de reprise de l’activité 
en la qualifiant de “bouffée 
d’oxygène” pour l’Entreprise.
Concernant les conditions de 
voyage, M. Isaad a indiqué 
que, pour pouvoir embarquer, 
les passagers embarquant de 
l’Algérie doivent présenter un 
test PCR négatif de moins de 48h, 
et de moins de 36h pour ceux qui 
embarquent de l’étranger, en plus 

d’un carnet de vaccination contre 
la Covid-19 .
Pour les billets achetés avant la 
crise sanitaire, il a expliqué qu’ils 
restent valables jusqu’à leur 
consommation, et que même le 
remboursement des billets était 
possible.

L’ENTMV est prête
 à la Concurrence

Quant à l’ouverture du marché 
maritime, il a laissé entendre 
que l’entreprise était prête à la 
concurrence.
“L’ENTMV n’a pas peur de cette 
concurrence car elle a un marché 
qui existe depuis 40 ans”, a-t-il 
dit.
Actuellement, l’ENTMV possède 
4 bateaux à savoir, Badji Mokhtar 
III, El Djazair II , Tassili II et 
Tarek Ibn Ziyad.
Badji Mokhtar III, réceptionné en 
août dernier, est d’une capacité de 
1800 passagers et 600 voitures. 
Il est destiné à la ligne Alger-
Marseille, a-t-il rappelé.
L’acquisition du bateau a été 

financée par le FNI avec un 
budget de 175 millions de dollars, 
selon lui.
Quant au navire EL Djazair II, 
d’une capacité de 1300 passagers 
et 300 voitures, il est destiné 
actuellement pour les traversées 
vers Alicante (Espagne).
Pour les bateaux Tassili II, d’une 
capacité de 1300 voyageurs et 
300 voitures, et Tarik Ibn Ziyad, 
d’une capacité de 1300 voyeurs 
et 450 voitures, ils sont “en 
maintenance afin de les préparer 
pour l’été”, a-t-il indiqué.
Revenant sur l’impact de la 
crise sanitaire, il a souligné que 
l’Entreprise a accusé une perte 
de 13 milliards de dinars durant 
les 18 mois de suspension de 
son activité, une période durant 
laquelle l’entreprise s’était limitée 
à des prestations de fret maritime, 
ce qui lui a permis notamment 
de verser les salaires de tous ses 
employés.
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Moualfi appelle à l’allègement des procédures 
administratives au profit des investisseurs

La ministre de 
l’Environnement, 
Samia Moualfi a 

adressé, lors d’une réunion 
tenue avec les cadres du 
ministère et les directeurs 
généraux des entreprises sous 
tutelle, des orientations à 
l’effet d’alléger les procédures 
administratives, d’écourter 
les délais de traitement des 
dossiers et bien orienter les 

investisseurs et les porteurs 
de projets, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Ces orientations interviennent 
dans le cadre de la mise en 
œuvre des instructions du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune 
données lors de la conférence 
nationale sur la relance 
industrielle portant facilitation 
et allègement des procédures 

administratives au profit 
des citoyens notamment les 
investisseurs et les porteurs 
de projets, a précisé la même 
source.
Par ailleurs, la réunion a 
porté sur “le réaménagement 
de Oued El Harrach” et le 
taux d’avancement du projet 
“aménagement de la décharge 
de Oued Semmar”, a conclu le 
communiqué.

Vers la production de 3000 chauffe-eau solaires, 
après leurs tests de performance

Présentation de chauffe-eau-solaires locaux

Le ministre de la 
Transition énergétique 
et des Energies 

renouvelables, Ziane Ben 
Attou, a annoncé mardi à 
Tipasa lors d’une cérémonie 
de présentation des premiers 
modèles de chauffe-eau 
solaires algériens qu’il était 
prévu de produire 3000 unités 
de ces équipements une fois 
testée leur performance.
Le ministre, qui a assisté à la 
présentation de sept modèles de 
chauffe-eau solaires, au siège 
de l’Unité de développement 
des équipements solaires 
(UDES) de Bou Ismail, a 
fait état d’une prévision de 
production de 3000 unités de 
ce genre de chauffe-eau, dont 
le prix sera soutenu à 50%, 
dans une première étape, et 
qui auront la protection de 
“marque déposée” dans le cas 
où les tests de performance 
s’avèrent concluants.
“Ces chauffe-eau 
représentent des modèles 
pour des applications 
futures susceptibles d’être 
développées par des centres de 

recherche et des laboratoires”, 
a ajouté M. Ben Attou, 
assurant l’engagement de 
son département et des 
ministères de l’Industrie et 
de l’Enseignement supérieur 
“à les promouvoir et à les 
valoriser, en leur trouvant un 
marché approprié”, a-t-il dit.
Il a appelé, à ce titre, à une 
“impérative implication des 
chercheurs et de l’expertise 
algérienne en vue de 
renoncer progressivement 
à l’expertise étrangère et 
d’aller graduellement vers 
une transition énergétique 
garante de la relance du 
développement national, par la 

création, à tous les niveaux, de 
la richesse et de l’emploi”.
Une démarche dans laquelle 
le secteur de l’enseignement 
supérieur est partie prenante, 
à travers l’UDES, qui 
œuvre à l’identification des 
composantes des énergies 
renouvelables, à l’instar 
du projet de production 
d’hydrogène vert et la mise 
en place de plates-formes 
d’essais d’équipements, tels 
que les panneaux solaires.
Le ministre de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables a également 
souligné le rôle du ministère 
de l’Industrie, dans 

l’accompagnement de la 
transition énergétique, par le 
soutien des industries locales, 
à l’instar des lampes à haute 
efficacité énergétique, les 
appareils électroménagers 
à basse consommation, des 
batteries, des transformateurs 
et autres équipements.
Il a, en outre, insisté sur 
“l’impératif d’accélérer la 
transition énergétique et de 
généraliser l’utilisation des 
énergies alternatives dans 
tous les domaines pour la 
concrétisation du programme 
de l’efficacité énergétique et 
de l’économie de l’énergie”.
M. Ben Attou a observé 
que la consommation 
d’énergie en Algérie 
enregistre, annuellement, une 
hausse de 5%, qui est due, 
principalement, à la croissance 
démographique, aux exigences 
croissantes du développement 
économique et au recul des 
ressources fossiles, outre les 
défis climatiques et la tendance 
mondiale vers la réduction des 
émissions de carbone.
“D’où l’intensification des 

efforts du secteur”, a-t-il dit, 
“pour la concrétisation des 
fondements de la transition 
énergétique, en application 
des instructions du président 
de la République, notamment 
celles liées à la transition 
énergétique et à la sortie 
graduelle de la dépendance 
aux hydrocarbures”, a-t-il 
relevé.
A noter la présentation, 
mardi, de modèles de chauffe-
eau solaires de fabrication 
algérienne, d’une capacité 
de stockage de 200 litres, en 
présence des ministres de 
l’Industrie, de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, et de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels.
Il s’agit d’une initiative 
lancée, précédemment, par 
les ministères de l’Industrie et 
de la Transition énergétique, 
avec l’implication de sept 
opérateurs nationaux, ayant 
permis la production de 
chauffe-eau algériens avec un 
taux d’intégration élevé.

Une cérémonie de 
présentation des 
chauffe-eau-solaires 

fabriqués par des opérateurs 
nationaux et de lancement 
des tests de performance se 
tiendra mardi à l’unité de 
développement des équipements 
solaires à Bousmail (Tipaza), a 
indiqué lundi un communiqué 
du ministère de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables.
Cette cérémonie est organisée 
en collaboration avec l’Agence 
nationale pour la promotion et la 
rationalisation de l’utilisation de 
l’énergie “APRUE” et le Centre 
de développement des énergies 
renouvelable “CDER”.
Elle s’inscrit dans le cadre de 

l’opération d’industrialisation 
du chauffe-eau -solaire lancée 
conjointement par le ministère 
de la Transition énergétique 
et des énergies renouvelables 
et le ministère de l’industrie 
le 11 mai dernier et à laquelle 
sept industriels ont répondu 
favorablement, ajoute le 
communiqué.
Cette opération, poursuit le 
communiqué, a été couronnée 
par la fabrication de cinq 
prototypes de chauffe-eau-
solaire avec une intégration 
nationale dépassant les 80% et 
pour pouvoir engager la seconde 
étape du projet qui consiste la 
fabrication en série des chauffe-
eau-solaires.
“Une opération de test de 

performance de ces prototypes 
est prévue au niveau de la 
plateforme d’essais du CDER. 
Ces tests permettront d’évaluer 
les performances de ces 
prototypes et d’orienter les 
fabricants sur les améliorations 
éventuelles à apporter avant 
d’entamer la fabrication à 
grande échelle”, précise la 
même source.
Les ministres de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables, de l’Industrie et 
de l’Enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique 
prendront part à cette cérémonie 
qui verra également la 
participation de l’ensemble des 
parties prenantes, conclut le 
communiqué.
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annaBa / Coronavirus 
Relâchement général du protocole sanitaire : 

Des chaines interminables devant les bureaux de poste 

annaBa / seraidi
Démolition d’une construction illicite à Bouzizi

annaBa / Ressources hydriques 
Le wali inspecte des projets relevant du secteur

 des ressources en eau
Le barrage de bouhid sera achevé en 2023

Aujourd’hui, comme au début 
de la pandémie en Algérie, on 
assiste toujours et encore à des 
scènes affligeantes, celle de 
citoyens entassés par dizaines 
dans des salles d’attente et devant 
des entrées submergées par 
d’interminables doubles chaines 
faisant le quotidien des Annabis.  
Mais malheureusement au mépris 
des règles de distanciation sociale 
recommandées pour endiguer 
la progression du covid-19. Au 
cours d’une virée matinale faite 
à travers quelques bureaux de 
poste à Annaba, à l’instar de 
l’agence de la colonne, Oued 
Forcha et de celle de la Grande 
Poste, c’est un véritable calvaire 
pour ces citoyens, notamment les 
plus âgés, qui ont commencé à 

affluer vers les bureaux de poste 
du centre-ville dans l’anarchie 
la plus totale, notamment 
devant les distributeurs installés 
à l’extérieur des bureaux de 
poste où ils attendaient leur 
tour, collés les uns aux autres. 
Certains se présentent même 

sans aucune protection et ni le 
moindre respect des mesures de 
distanciation sociale. Cela malgré 
la présence des agents de sécurité 
censés organiser le flux des 
usagers venant retirer leur argent. 
Aucun respect de la distanciation 
sociale et pas de port de masque 

pour la majorité… sans oublier 
la ruée pour faire payer les 
chèques ou même récupérer la 
carte magnétique ‘’El-Dahabia’’. 
Sur les lieux nous constatons 
que la prise de conscience sur la 
dangerosité du Covid-19 est en 
baisse. Seul souci des usagers, « 

qu’ils rentrent et repartent chez 
eux » aussi vite que possible. 
Malgré les efforts des agents 
de bureaux de poste qui tentent 
d’organiser la foule à l’extérieur, 
les citoyens, eux, semblent « 
irresponsables », « inconscients 
», témoigne une dame rencontrée 
au bureau de poste «  Ce n’est 
pas la faute du personnel, les 
agents et tous les travailleurs 
ici font leur travail. Ils essayent 
même d’organiser la chaîne.  
Mais rien n’est fait, les gens 
sont  inconscients. D’ailleurs ils 
ignorent la gravité de la situation 
sanitaire et les résultats de leur 
comportement », regrette-t-elle. « 
Vous voyez, la majorité ne porte 
même pas de masques. Ils se 
bousculent pour rentrer », ajoute-
t-elle avec amertume.

Une construction illicite  a été 
démolie ces derniers jours  à 
Bouzizi, localité relevant de 

la commune de Seraidi, ont fait savoir, 
hier  des  responsables de la direction des 
forêts. La démolition de ces constructions 
anarchiques est régie par des procédures 
légales et administratives à travers 
l'établissement des procès-verbaux de 
constat. Après réception du PV pour 
infraction à l'urbanisme, et l'émission   d'un 
arrêté de démolition de la construction 

anarchique dans un délai indiqué. Notre 
source avait affirmé que ces  constructions 
illicites ont été démolies  pour mettre fin à 
l'extension des constructions anarchiques. 
Les services  compétents de la direction 
des forêts travaillent d'une façon constante, 
pour éradiquer ces bidonvilles et mettre 
fin aux constructions anarchiques dont les 
terrains récupérés sont des sites forestiers. 
Les contrôleurs des forêts effectuent 
régulièrement des sorties sur terrain pour 
inspecter les lieux et veiller sur les biens 
de l'état.

Le wali d’Annaba,  Djamel 
Eddine Berrimi, accompagné de 
quelques membres de l’exécutif, 

poursuit  ses sorties sur le terrain pour 
booster la dynamique des projets 
en cours de réalisation. Le premier 
responsable de l’exécutif a lors de la 
première étape de sa visite du projet 
de réalisation du barrage de Bouhdid, 
considéré comme l'un des  projets 
d’une grande valeur pour protéger la 
wilaya  des risques d'inondation. Selon 
les informations et les explications 
recueillies sur place, ce méga projet 
va être achevé d’ici l’an 2023 selon les 
responsables locaux. Ce projet selon le 
wali doit être réceptionné dans les délais 
requis. Par ailleurs, le wali  accompagné 

de la directrice des ressources en eau a 
donné le coup d'envoi des travaux d'un 
autre projet pour la réalisation d'un 
système de distribution d’eau potable 
au profit des habitants des localités  
‘’Refes Zehouane’’ et ‘’Zaafrania’’.
Dans le même cadre de cette visite 
de travail, le wali a inspecté d'autres 
projets relevant toujours  des ressources 
en eau au niveau des cités ‘’Errym’’ 
et Kheraza. Ainsi que  les travaux de 
protection contre les inondations de la 
gare routière ‘’Mounib Sendid’’.
Selon le premier responsable cette 
visite résulte de la préoccupation des 
responsables locaux à ne ménager  
aucun effort pour alimenter les citoyens 
en eau potable et lutter contre les 
inondations telles que vécues dans le 
passé.

Sihem Ferdjallah

I.B

Sihem.Ferdjallah
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annaBa / sûreté de wilaya  
Saisie de 5.179 comprimés 

de psychotropes et arrestation
 de 104 personnes au mois

 de Novembre

annaBa / assainissement 
Vaste opération de nettoyage 

de pluslieurs localités 

annaBa / energie 
Des files d’attente du matin au soir

Le gaz butane suscite la colère 
des habitants des localités 

enclavées

annaBa / transport
La station de bus d’El Hattab 

dans un état déplorable…aucune 
amélioration constatée

Une vaste campagne de collecte les 
déchets ménagers a été lancée au 
niveau de la cité Refes Zahouane 

par les services de l’APC, de la wilaya et 
de nombreux établissements concernés 
par l’environnement ainsi que des 
associations. Cette action vise à redorer 
l’image de la ville, ses entrées, les localités 
qui y sont rattachées et touchera les points 
noirs de dépôt anarchiques des ordures 
domestiques et décombres, en attendant 
de l’étendre à d’autres périphéries de la 
commune. Cette campagne a été initiée, 
en réponse aux appels et aux demandes 
des citoyens qui ont exprimé à maintes 
reprises leur mécontentement au sujet de 
l’insalubrité qui règne dans divers endroits 

de la ville. A cet effet, tous les moyens 
humains et matériels on été mis à le 
disposition les différents intervenants pour 
permettre une faisabilité optimale. 
Cette opération a permis de ramasser 
d’importantes quantités de déchets 
domestiques ainsi que les détritus qui 
jonchent les bordures des chaussées. 
Les ordures domestiques collectées 
et ramassées seront bien évidement 
acheminées directement vers le centre 
d’enfouissement technique (CET) de 
Berkaâ-Zerka. Notons au passage  que les 
citoyens ont été plusieurs fois sensibilisés 
à travers des campagnes à l’effet d’éviter 
de jeter les déchets de manière anarchique 
à chaque coin de rue, et dans les espaces 
des jardins et places publiques afin de  
préserver l’environnement”.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité dans les espaces 
urbains,  et selon un bilan 

mensuel des activités de la Sûreté de 
wilaya d’Annaba du mois de Novembre 
passé, près de 104  individus activement 
recherchés par la police et  ayant des 
antécédents judiciaires ont été arrêtés, 
dont 43 en possession ou d’usage de 
stupéfiants et de substances psychotropes, 
25 pour détention d’armes prohibées ou 
surpris pour avoir commis divers délits, 
18 pour agressions et vols. Les mêmes 
éléments ont saisi  5.179 de comprimés 
psychotropes, une quantité de drogue, 
ainsi que des armes blanches 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 

de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Les responsables de la direction des 
transports ne semblent pas être 
inquiétés par l’état lamentable dans 

lequel se trouve la station de bus de d’El 
Hattab de la commune d’Annaba. Cet état 
de fait a suscité l’indignation des usagers. 
Cette station semble être complètement 
délaissée, offrant un décor de quoi faire 
fuir le voyageur, elle se trouve dans un état 
de dégradation avancé, aggravée par la 
stagnation des eaux pluviales des dernières 
intempéries. Les transporteurs ainsi que 
les usagers de cette station, ne savent 
plus à quel saint se vouer. Les adeptes de 
l’informel ont accaparé quelques espaces à 
l’entrée et à la sortie de cette station. Il y a 
même ceux qui ont érigé des baraques en 
bonne et due forme où ils écoulent, dans 
l’impunité totale, toutes sortes de produits 

consommables et à des prix exorbitants. La 
boue s’empare des lieux dès les premières 
averses de la saison hivernale. Difficile de 
se frayer un passage pour monter à bord 
d’un bus sans se faire maculer par les 
eaux stagnantes où se mêlent des couches 
d’huiles de moteur des bus. L’absence de 
bacs à ordures associée à l’incivisme des 
riverains est à l’origine de cette situation. 
Sous prétexte de l’absence de bacs, les 
usagers de la station en question ne se 
gênent pas pour se débarrasser de leurs 
déchets, comme des restes de nourriture, 
des bouteilles et gobelets en plastique et 
des sachets de toutes sortes sur les lieux.
Les citoyens soucieux de la préservationde 
la propreté au niveau de cette station de 
bus,  sollicitent l’intervention des autorités 
concernées afin de régler ce problème dans 
les meilleurs délais.

Un froid glacial s’est installé dans 
plusieurs régions de la wilaya 
cette semaine. A partir du week-

end prochain, il faudra s’attendre à une 
nouvelle vague de froid et des averses. La 
pression sur le gaz butane se fait ressentir 
dans plusieurs localités isolées notamment 
à Chetaibi, Oued Aneb, Hdjar Ediss, Ain 
Berda où plusieurs localités ne sont pas 
raccordées au gaz de ville. Les habitants 
endurent depuis plusieurs jours la rareté 
de ce combustible, notamment après les 
dernières intempéries enregistrées sur 
les hauteurs, à l’origine d’une baisse 
considérable de la température. Depuis, de 
longues files d’attente naissent tôt le matin 
en face des points de vente de ce produit, 
et ne disparaissent que tard le soir, souvent 
sans la moindre bonbonne pour se chauffer 
! 
Les citoyens, se plaignent abondamment 
du manque de bonbonnes de  gaz butane, 
et ont toutes les peines du monde à se 
procurer ces bonbonnes qui se font si 
rare en ces jours où le froid est âprement 
ressenti. Cette déplorable situation se 
distingue depuis par de longues chaines 
qui naissent tôt le matin en face des points 
de vente de gaz butane, et au sein des 

stations de carburants des communes, qui 
demeurent les plus exposées au manque 
flagrant en matière d’approvisionnement 
en gaz butane dont la disponibilité en 
bouteilles reste si insuffisante et ne parvient 
plus à satisfaire les besoins exprimés. Le 
gaz butane est la principale préoccupation 
des citoyens qui utilisent cette source 
d’énergie pour le chauffage en ces temps 
de froid. Dans un passé récent, la demande 
de bonbonnes de gaz était très importante 
; elle est devenue raisonnable puisque de 
nombreuses communes ont été raccordées 
au gaz naturel ces dernières années.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Sarah Yahia

I.B
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Les opérateurs 
économiques de 
toute cette région 

de l’extrême EST du pays, 
Guelma Skikda, Annaba , El 
Tarf, Souk Ahras ont connu 
ces dernières années un regain 
de dynamisme prometteur 
grâce aux efforts du soutien 
et d’encouragement accordés 
par les pouvoirs publics et 
les différentes rencontres 
et activités organisées par 
la chambre de commerce 
et d’industrie Seybouse 
( CCI Seybouse) qui fait 

qu’aujourd’hui un bon nombre 
de ces opérateurs économiques 
qui ont pris part pendant deux 
jours au salon régional de 
promotion à l’exportation et 
pour lequel ils fondent de gros 
espoirs à la concrétisation des 
objectifs visant la coquette du 
marché extérieur aussi bien 
dans les produits d’emballage, 
de la construction métallique et 
l’agroalimentaire pour ne citer 
que ceux là. Cet événement 
économique  s’inscrit 
évidemment dans le cadre de la 
nouvelle politique du pays de la 
promotion et des exportations 

et reflète donc les facilitations 
et l’accompagnement par l’état 
en faveur  des exportateurs 
comme l’a d’ailleurs souligné 
le wali d’Annaba Berrimi 
Djamel Eddine à l’issue de 
sa visite en écoutant tous les 
participants sur ce qui entrave 
leurs doléances. “ L’état est 
là pour vous accompagner 
pour gagner une place sur 
le marché extérieur” a-t-il 
souligné dans sa déclaration en 
compagnie du directeur général 
des répressions de fraude 
Louhaichia Ahmed.  Peu avant 
la clôture de ce salon, nous 

avons pris langue avec quelques 
opérateurs économiques de 
la région. Tous diront qu’ils 

fondent de gros espoirs pour 
concrétiser cet objectif avec le 
soutien de l’état. 

annaBa / CHaMBRe de CoMMeRCe et d’indUstRie seYBoUse (CCi seYBoUse)

Clôture du salon de l’exportation sur une note d’espoir et de concrétisation
Tayeb Zgaoula

Après les journées 
de sensibilisation 
organisées par 

l’établissement public de santé 
et de proximité de la wilaya 
de Guelma, durant le mois 
d’octobre rose, dont le but était 
le dépistage précoce du cancer 
du sein. Les bonnes actions sont 
de retour, en effet, hier matin, 
une autre journée ouverte 
pour le dépistage précoce du 
cancer du col de l’utérus a eu 
lieu au niveau de polyclinique 
‘’Oumedour Tounes’’ qui se 
situe au quartier de la nouvelle 

ville de Guelma.
La sage-femme Mahdjoub 
Leila nous a déclaré, que grâce 
à toute l’équipe mobilisée, 18 
femmes ont bénéficié de cet 
examen gratuit et nécessaire 
pour se protéger contre ce 
type de cancer très fréquent, 
dont un simple examen permet 
aux femmes de prévenir tout 
danger.
Il est porté à la connaissance 
des femmes désirant bénéficier 
de cet examen, et qui ont raté 
l’occasion de se faire consulter, 
que d’autres journées ouvertes 

de dépistage seront bientôt 
organisées dans les autres 
polycliniques de la ville selon 
le programme suivant :  La 
polyclinique ‘’Said Bejaoui’’ 

et la salle de soins ‘’Ghahdour 
Taher’’, observeront des 
journées de sensibilisation tout 
au long du mois du décembre 
et d’une manière quotidienne, 

la polyclinique de Ain Defla 
Guelma vous donnera rendez-
vous le 16/12/2021, et la salle 
des soins ‘’Les Freres Rahabi 
pour le 22/12/2021.
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Pour un dépistage précoce du cancer du col de l’utérus, 
décembre sera le mois des journées ouvertes

Douakha.Z

Les services sociaux de la 
wilaya de Blida s'attèlent 
en ces temps de froid à 

venir en aide aux nombreuses 
personnes sans domiciles 
fixes (SDF) en les transférant 
vers des centres spécialisés 
pour leur prise en charge, en 
mobilisant des moyens humains 
et matériels nécessaires, a-t-on 
appris de la cheffe du service 
famille et cohésion sociale à la 
direction de l’action sociale et 
de la solidarité (DASS).
Mme Amel Hamidane, a indiqué 
que depuis novembre dernier, 
plus de 150 personnes sans abris 
(femmes et hommes) ont été 
prises en charge et transférées 
vers le centre d'accueil d'Ouled 
Aich et Dar el Rahma de Chréa, 
précisant que cette opération est 
initiée par la wilaya.
Selon Mme Hamidane, une 
majorité des personnes prises 
en charge au titre de cette 
campagne, se sont rendues à 
Blida en quête d’un emploi, 
ou en raison de problèmes 

familiaux qui les ont contraints 
à quitter leurs domiciles pour se 
retrouver dans la rue, livrées à 
elles-mêmes face aux aléas du 
climat.
Elle a souligné l’importance 
qu'accordaient les animateurs 
de cette campagne pour assurer 
un soutien psychologique à 
cette catégorie en situation de 
détresse sociale.
Dans le but de prendre en 
charge toutes les personnes qui 
sont dans la rue et leur assurer 
le gîte et le couvert, la DASS a 
multiplié ses sorties nocturnes, 
en coordination avec ses 
différents partenaires, dont les 
services de la protection civile, 
de la police, de la gendarmerie 
nationale et du Croissant rouge 
algérien (CRA), ainsi que des 
représentants de la société 
civile.
Ces personnes sont transférées, 
après leur accord, au centre 
d'accueil des sans-abris d’Ouled 
Aich, où elles sont hébergées 
pour une durée de trois jours 

seulement, conformément à la 
loi. Une période durant laquelle 
la DASS mène, en coordination 
avec les directions de l'action 
sociale des wilayas dont les sans-
abris affirment être originaires, 
des enquêtes sociales pour 
vérifier les informations qu'ils 
ont fournies.
Une médiation sociale pour 
tenter de réintégrer les sans-
abris dans leurs familles
Sur la base des résultats de 
ces enquêtes, une médiation 
sociale est aussitôt menée entre 
les personnes souffrant de 
problèmes familiaux et leurs 
familles. Lorsque la médiation 
est couronnée de succès, le 
concerné regagne son domicile 
familial, mais en cas d'échec, 
la personne concernée est 

transférée vers "Dar Errahma" 
de Chréa, sise sur les hauteurs 
de Blida, que de nombreux 
sans-abris refusent de rejoindre.
A ce propos, le représentant de 
la DASS à cette campagne de 
prise en charge des sans-abris, 
Abdelkader Laichi, a soulevé 
la problématique des personnes 
qui vivent dans les rues du 
centre-ville de Blida et de 
certaines communes, à l’instar 
de Chiffa et Mouzaia, qui 
refusent de rejoindre les centres 
d’accueil mis à leurs disposition 
par l'Etat.
M. Laichi a expliqué ce refus 
par le fait que de nombreux 
SDF, notamment les femmes, 
"pratiquent la mendicité" 
préférant supporter le froid 
glacial de la rue au gîte offert 
par les centres d’accueils qu'ils 
considèrent comme "restrictifs 
de leur liberté", observant 
que les services concernés 
"ne peuvent nullement les 
contraindre à les accompagner".
Dans cette campagne 

humanitaire, le CRA est un 
partenaire majeur des autorités 
de la wilaya, par son implication 
dans cette campagne, qui se 
poursuivra jusqu'à la fin de 
l’hiver.
A ce propos, le responsable 
du bureau du CRA de Blida, 
Tahar Lahreche a indiqué à 
l'APS qu'un programme spécial 
a été élaboré pour prêter aide 
et assistance à cette catégorie, 
à travers la participation aux 
sorties nocturnes organisées 
par la DASS, à partir de 20h, 
vers les places publiques, les 
gares routières et le centre-ville, 
notamment.
Ce même responsable, qui 
a fait cas du recensement 
d’une douzaine de sans-
abris, dans différents sites 
du centre-ville de Blida, a 
signalé la distribution par cette 
organisation humanitaire, de 
repas chauds, de literies et de 
vêtements à ces personnes, tout 
en leur assurant une prise en 
charge psychologique.
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Intenses efforts pour prêter assistance aux personnes sans-abris



Ukraine 
Joe Biden et Vladimir Poutine donnent une chance 

à la diplomatie

A la Guadeloupe, un important barrage démonté, 
le couvre-feu réduit

En Ethiopie, la haine déborde des réseaux sociaux

Lors d’un entretien vidéo, 
mardi, les présidents 
américain et russe ont 

exposé leurs positions. Le Kremlin 
a renouvelé ses critiques contre 
l’influence grandissante de l’OTAN 
dans son voisinage, selon le monde 
fr.
« Pas de doigts accusateurs », 
selon Washington. « Il y a eu de la 
place pour des plaisanteries et un 
échange de compliments », assure 
le Kremlin. L’entretien vidéo entre 
Joe Biden et Vladimir Poutine, 
qui s’est tenu mardi 7 décembre, 
a permis, pour un temps non 
déterminé, de redonner la primauté 
à la diplomatie.
Alors que la mobilisation militaire 
russe aux portes de l’Ukraine suscite 
toujours de vives inquiétudes, les 
deux présidents ont exposé chacun 
leurs attentes. Cette disponibilité 
au dialogue est-elle un simple geste 
ponctuel, ou bien la première étape 
d’une désescalade progressive ? 

Sur le fond, les positions paraissent 
toujours inconciliables.
La Russie a renouvelé ses critiques 
contre l’influence grandissante de 
l’OTAN dans son voisinage et les 
aspirations de l’Ukraine à rejoindre 
l’Alliance atlantique, une « ligne 
rouge » à ses yeux. Sans surprise, 
Vladimir Poutine a réclamé des 
« garanties juridiques »excluant 
à la fois une extension vers l’est 

de l’OTAN et le déploiement de 
systèmes d’armement avancés. 
Les deux dirigeants se sont 
accordés, selon le communiqué du 
Kremlin, pour que leurs conseillers 
conduisent des consultations sur 
ces « questions sensibles ».
Pour Moscou, il s’agit d’un 
premier pas important, qui revient 
à reconnaître la légitimité des 
préoccupations russes. Le résultat 

n’est certes pas spectaculaire, 
mais après la dramatisation des 
derniers jours, les officiels russes 
prévenaient qu’il n’y aurait pas 
d’avancées décisives dès mardi soir.
Le président russe, qui se trouvait à 
Sotchi, au bord de la mer Noire, a 
semblé faire peu de cas des menaces 
de sanctions occidentales, rompu à 
cette pratique depuis l’annexion de 
la Crimée en 2014. « Les soldats 
russes sont sur leur territoire, ils ne 
menacent personne », a déclaré à la 
presse le conseiller diplomatique 
du Kremlin, Iouri Ouchakov. Selon 
ce dernier, Vladimir Poutine aurait 
dit à son homologue, en guise de 
conclusion : « Vous, les Américains, 
vous vous inquiétez au sujet de nos 
bataillons, sur le territoire russe, à 
des milliers de kilomètres des Etats-
Unis. Mais nous, nous sommes 
très préoccupés par notre propre 
sécurité. »
Le président russe s’est aussi 
dit prêt à une normalisation des 

conditions de travail pour les deux 
représentations diplomatiques, à 
Moscou et à Washington. Un sujet 
que Joe Biden délègue volontiers 
au niveau des experts, de part et 
d’autre.
L’attachement de Washington à la 
souveraineté ukrainienne
A Washington, le conseiller à la 
sécurité nationale, Jake Sullivan, 
s’est présenté lui-même face aux 
caméras et aux journalistes, dans 
la salle de presse de la Maison 
Blanche, pour évoquer l’entretien, 
qui a duré deux heures. Refusant de 
spéculer sur les intentions russes, ni 
d’aborder les détails des mesures 
envisagées par l’administration 
américaine, il a en revanche posé 
en termes clairs l’alternative des 
prochaines semaines. La première 
option qui s’offre au Kremlin 
est celle de la communication 
diplomatique. C’est la « voie 
alternative »,selon Jake Sullivan, 
permettant de baisser la tension.

Situé à Sainte-Rose, et 
constitué d’une vingtaine de 
barricades sur 10 km, il a été 

déblayé par la gendarmerie. Seules 
douze communes de l’île restent 
soumises à un couvre-feu, plus 
tardif que le précédent.
La tension retombe un peu à 
la Guadeloupe. L’un des plus 
gros barrages routiers, fruit de 
la contestation sociale née mi-
novembre, a été déblayé par les 
forces de l’ordre, a indiqué la 
préfecture de région, mardi 7 
décembre.
Le couvre-feu sera prolongé jusqu’à 
vendredi, mais il sera réduit. Il reste 
en place de 20 heures à 5 heures 
du matin dans douze communes 
(Les Abymes, Baillif, Basse-Terre, 
Capesterre-Belle-Eau, Gosier, 
Lamentin, Morne-à-l’Eau, Le 
Moule, Petit-Bourg, Pointe-à-Pitre, 

Sainte-Anne, Sainte-Rose), et à 
partir de 22 heures à Baie-Mahault 
et Goyave. Auparavant, vingt et une 
communes sur trente-deux étaient 
concernées par un couvre-feu qui 
débutait plus tôt, à 18 heures.
« Cette nuit, les forces de l’ordre 
ont débloqué les barrages implantés 
sur la commune de Sainte-Rose », 
a d’abord annoncé la préfecture 
dans un communiqué. Le barrage 
de La Boucan, à Sainte-Rose, était 
constitué de près de vingt barricades 
sur près de 10 km. Quasiment 
hermétique à tous les véhicules et 
sous la garde de plusieurs collectifs, 
il a finalement été déblayé par des 
forces de gendarmeries après trois 
semaines de blocage.
Cinq interpellations
Trois personnes ont été interpellées 
« dans le calme et sans affrontement 
», a-t-on appris auprès de la 

gendarmerie. « L’action des forces 
de sécurité a permis, dans le même 
temps, de maintenir la circulation 
sur l’ensemble du territoire 
», souligne la préfecture qui 
mentionne également deux autres 
personnes interpellées aux Abymes.
Né du refus de l’obligation 
vaccinale contre le Covid-19 pour 
les soignants et les pompiers, le 
mouvement social qui touche 
la Guadeloupe, la Martinique 
et Saint-Martin s’est étendu à 
des revendications politiques et 
sociales, notamment contre la vie 
chère, occasionnant violences, 
pillages et incendies. Au point que 
la Guadeloupe et la Martinique 
ont été placées sous couvre-feu. A 
la Martinique, le couvre-feu a été 
prolongé mercredi pour des raisons 
sanitaires, le département faisant 
face à un rebond épidémique, selon 

les autorités.
La vente d’essence dans un 
récipient transportable reste 
interdite, comme le transport de 
produits combustibles, corrosifs 
ou inflammables, sauf pour les 
professionnels le justifiant.
La préfecture a également annoncé 
la prolongation jusqu’à vendredi 

des mesures sanitaires en vigueur 
depuis le 12 novembre : port 
obligatoire du masque sur tout le 
territoire, un siège sur deux et un 
mètre de distance dans les stades, 
les salles de réunion et de spectacle, 
une surface minimale de quatre 
mètres carrés pour chaque client 
accueilli dans les magasins.

Principaux canaux de 
propagande, Facebook et 
Twitter sont directement 

pointés du doigt, dans une société 
éthiopienne déjà extrêmement 
polarisée.
En marge du conflit qui déchire 
le nord de l’Ethiopie depuis 
novembre 2020, une autre guerre 
se joue sur les réseaux sociaux. Ses 
promoteurs, qu’ils soient affiliés 
aux insurgés du Front de libération 
du peuple du Tigré (TPLF) ou au 
gouvernement du premier ministre 
Abiy Ahmed et ses alliés, ont 
transposé leur conflit sur la Toile 
à grands coups de désinformation.
Une bataille de mots susceptibles 
d’avoir des conséquences bien 
réelles, alors que « de possibles 
crimes contre l’humanité » ont 
déjà été commis dans la province 
du Tigré, selon les Nations unies.

Principaux canaux de propagande, 
Facebook et Twitter sont 
directement pointés du doigt. 
Frances Haugen, l’ancienne 
employée de Facebook à l’origine 
de la fuite de documents internes 
connue sous le nom de « Facebook 
Files », a dit redouter, devant une 

commission du Sénat américain le 
5 octobre, « l’impact destructeur 
»que risquait d’avoir la plate-
forme sur une société éthiopienne 
déjà extrêmement polarisée.
Des craintes justifiées notamment 
par les difficultés de l’entreprise 
à modérer les messages émanant 

de groupes s’exprimant dans 
des langues locales comme 
l’amharique, le tigrinya, l’oromo 
ou le somali.
Comptes proches des radicaux 
amhara
Un cas, en particulier, a retenu 
l’attention des observateurs, sans 
qu’il soit possible d’établir un lien 
de cause à effet entre les paroles et 
les actes. Le 30 août, un ensemble 
de comptes Facebook proches des 
miliciens nationalistes amhara 
Fano a accusé la minorité ethnique 
Qemant de soutenir les rebelles 
tigréens du TPLF, les traitant de « 
balances ».
Dès le surlendemain, le 1er 
septembre, un groupe de Fano a 
pénétré dans le village d’Aykel, 
aux abords de l’ancienne cité 
impériale Gondar. Selon plusieurs 
sources sur place, ils ont tué des 

dizaines de Qemant et détruit 
leurs habitations. Le même jour, 
un autre compte baptisé « Force 
populaire des Fano patriotes pour 
un changement radical » incitait 
à n’avoir « aucune humanité pour 
ces chenilles Qemant ».
Cette nébuleuse de comptes 
proches des radicaux amhara et 
appelant ouvertement à la violence 
n’était pas inconnue de Facebook. 
Mieux : elle avait fait l’objet d’un 
signalement et un rapport interne 
dévoilé par Frances Haugen 
recommandait, dès mars 2021, de 
neutraliser ce réseau surnommé « 
Disarming Lucy » par ses créateurs. 
Pourtant, plusieurs de ces comptes 
proches des miliciens fano sont 
toujours actifs aujourd’hui, à 
l’instar de« Fano Amhara Central 
Command », qui cumule environ 
25 000 abonnés.
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Les Libanais non vaccinés risquent une amende de 165 dollars 
pour propagation de la Covid-19

Dans la mer d’Oman, les États-Unis saisissent des armes 
destinées aux Houthis

iRaK

quatre civils tués dans l’explosion d’une moto piégée

Les personnes non 
vaccinées qui propagent 
le coronavirus (Covid-19) 

au Liban pourraient être 
condamnées à une amende de 
250 000 livres libanaises (165 
dollars, soit un taux d’environ 10 
dollars au marché noir, 1 dollar 
américain = 0,86 euro) en vertu 
d’une nouvelle loi ratifiée mardi 
par les députés du pays.
Le montant de cette amende 
est plus élevé que le montant 
précédent de 50 000 livres 
libanaises imposé aux personnes 
n’ayant pas été vaccinées 
mais ayant transmis le virus, a 
rapporté l’Agence nationale de 
l’information.
Toutefois, la législation mise à 
jour ne rend pas obligatoire la 
vaccination contre la Covid-19.
Les autorités sanitaires libanaises 

exhortent le public à se faire 
inoculer dans un contexte de 
recrudescence des infections 
quotidiennes, avec 1707 
nouveaux cas et 10 décès liés au 
virus enregistrés mardi.
Quant à savoir si les citoyens 
seront affectés par l’amende, le 
ministre de la Santé, le Dr Firas 
Abiad, a déclaré à Arab News 
que «Dans le cadre de la situation 
financière économique du Liban, 
et du niveau de pauvreté, elle 
aura certainement un impact.»
Cependant, Hania Michele, 
cheffe d’entreprise libanaise, a 
critiqué les députés pour cette loi 
qui est, selon elle, «sans but et 
inutile».
«Ce n’est pas de ma faute si 
quelqu’un me contamine avec la 
Covid-19 qui continuera de toute 
façon à se propager. Je ne sais pas 

s’ils le font exprès pour forcer 
indirectement les personnes non 
vaccinées à se faire vacciner», 
a-t-elle noté.
«Même les personnes vaccinées 
peuvent toujours être infectées et 
propager le virus. C’est pourquoi 
cette loi n’est pas pratique.»
Barber Yousef a précisé que 
moins de 40% de la population 
libanaise avait été vaccinée. «Je 
ne suis pas sûr que les gens, 
qui sont déjà ruinés, puissent se 
permettre de payer 250 000 livres 
libanaises. Alors, pourquoi les 
gens ne se font-ils pas vacciner?»
«Il n’est pas mauvais d’infliger 
une amende à ceux qui propagent 
le virus, mais les gens sont 
fauchés et n’ont pas l’argent pour 
effectuer des tests PCR (réaction 
en chaîne par polymérase)», a-t-
il souligné.

Selon la banquière Ghalia Khalil, 
en raison de la crise économique 
du pays, la majorité des Libanais 
n’ont pas les moyens d’acheter 
un masque, et encore moins de 
payer une lourde amende.
«De nombreux parents et enfants 
ne respectent pas les restrictions 
sanitaires et ne portent pas de 
masque (...) ils pensent que s’ils 
sont vaccinés, ils ne risquent pas 
d’être infectés. Le défi sera dans 
l’application de la loi plutôt que 
dans la stipulation.»
Mohammed Itani, propriétaire 
d’un magasin, estime que cette 
mesure est inefficace et trop 
tardive.
«L’augmentation de l’amende 
de 50 000 à 250 000 livres est 
arrivée très tard. Nous sommes 
confrontés à une quatrième 
vague de Covid-19 et le nombre 

d’infections quotidiennes est 
effrayant. Les amendes auraient 
dû être élevées pour obliger les 
citoyens à porter des masques et 
à se faire vacciner dès le début de 
l’épidémie», a-t-il ajouté.
Nisreen C, conseillère 
pédagogique libanaise, a déclaré 
qu’elle ne se ferait pas vacciner 
et qu’elle préférait se protéger 
en portant un masque. «Je ne 
me ferai pas vacciner, quels que 
soient le coût et les moyens mis 
en œuvre», a-t-elle lancé.
Pour l’institutrice Marwa E., «il 
s’agit d’une bonne mesure, bien 
que tardive. Je pense que cette 
amende salée, même si elle peut 
sembler lourde dans le contexte 
de notre crise financière, finira 
par encourager les gens à se 
faire vacciner et à porter des 
masques».

Les États-Unis ont saisi deux 
cargaisons d’armes qui 
proviennent d’Iran, dont 

cent soixante et onze missiles 
sol-air et huit missiles antichars, 
destinées à la milice houthie au 
Yémen.
Le ministère de la Justice a 
déclaré mardi dernier que la 
marine américaine avait saisi ces 
armes à bord de deux navires en 
mer d’Oman lors d’opérations 
de sécurité maritime de routine. 
«Le Corps des gardiens de la 
révolution islamique (CGRI), une 
organisation iranienne terroriste 
qui opère à l’étranger, a orchestré 

la livraison d’armes au profit de 
la milice houthie au Yémen», 

précise le communiqué.

Le ministère américain de la 

Justice a par ailleurs déclaré 

que près d’1,1 million de barils 

qui contiennent des produits 
pétroliers iraniens avaient été 
saisis à bord de quatre pétroliers 
battant pavillon étranger, sur 
la mer d’Oman ou à proximité, 
alors qu’ils se dirigeaient vers le 
Venezuela.
«Grace à ces deux opérations, 
les États-Unis ont porté un coup 
dur au gouvernement iranien et 
aux filières criminelles du CGRI 
iranien», a affirmé Matthew G. 
Olsen, procureur général assistant 
à la Division de la sécurité 
nationale du ministère américain 
de la Justice.
Le gouvernement américain a 

vendu les produits pétroliers saisis 
conformément à une ordonnance 
du tribunal. Le produit net (26 
millions de dollars, soit 23 
millions d’euros) sera versé, 
«entièrement ou en partie, au 
US Victims of State Sponsored 
Terrorism Fund (Fonds de l’État 
pour les victimes américaines du 
terrorisme)».
Cette opération représente «la plus 
importante confiscation d’armes 
et de produits pétroliers en 
provenance d’Iran jamais opérée 
par le gouvernement américain», 
selon le communiqué.

Au moins quatre civils 
ont été tués et quatre 
autres blessés mardi 

dans l’explosion d’une moto 
piégée près d’un hôpital dans 
le centre de Bassora, grande 
ville du sud de l’Irak, ont 
annoncé les forces de sécurité 
dans un communiqué.
Évoquant “l’explosion d’une 
moto”, le communiqué indique 
que “quatre citoyens ont été 
tués et quatre autres blessés, 
tandis que deux véhicules se 
trouvant près de la moto ont 
pris feu”.
L’explosion n’a pas été 
revendiquée dans l’immédiat. 
Elle a eu lieu à un carrefour 
du centre de Bassora, 
près d’un hôpital et d’un 
marché populaire, selon un 

photographe de l’AFP.
Sur place, le photographe a 
vu une voiture quasi-calcinée 
et transformée en ferraille 
désarticulée, tandis que les 
vitres d’un minibus étaient 
couvertes de sang.
Ces dernières années, la ville 
de Bassora a été relativement 
épargnée par de telles attaques. 
Mais au cours des semaines 
passées, plusieurs attentats 
meurtriers revendiqués par le 
groupe Etat islamique (EI) ont 
visé des combattants kurdes 
dans le nord de l’Irak.
Le Premier ministre Moustafa 
al-Kazimi a réclamé une 
“enquête rapide” pour 
identifier les auteurs de 
“l’attentat terroriste lâche”. 
Les forces de sécurité 

“élimineront” de tout l’Irak 
les “cellules terroristes” et “ne 
permettront pas que la sécurité 
du peuple soit menacée”, a-t-il 
écrit sur Twitter.
Après une montée en 
puissance fulgurante en 2014 
en Irak et en Syrie voisine et la 
conquête de vastes territoires, 
l’EI a vu son “califat” 
autoproclamé vaciller sous le 
coup d’offensives successives 
dans ces deux pays.
L’Irak a proclamé sa victoire 
contre les jihadistes le 9 
décembre 2017.
Aujourd’hui, l’organisation 
jihadiste “maintient 
une présence largement 
clandestine en Irak et en Syrie 
et mène une insurrection 
soutenue de part et d’autre 

de la frontière entre les deux 
pays”, selon un rapport 
onusien publié début 2021.
Dans ces deux pays, 
l’organisation jihadiste 
conserverait “en tout 10 000 
combattants actifs”, d’après 

ce rapport.
Le dernier attentat d’envergure 
revendiqué par l’EI en Irak a 
visé en juillet un marché du 
quartier chiite de Sadr City à 
Bagdad, faisant une trentaine 
de morts.
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Alors que l’Algérie A’ devra 
affronter le Maroc en quarts 
de finale de la Coupe Arabe 

suite à son match nul hier soir face 
à l’Égypte (1-1), la Fédération 
Algérienne de Football a déposé une 
réclamation. En cause, le but égyptien, 
probablement entaché d’une sortie du 
terrain.
Finalement classée 2ème du groupe D 
à la suite de son match nul hier soir 
face à l’Égypte de Carlos Queiroz 
(et aux cartons encaissés), l’Équipe 
Nationale A’ de Madjid Bougherra 
pourrait finalement éviter le Maroc en 
quarts de finale.
En cause, l’action qui a conduit au but 
égyptien. Comme démontré par Al 
Kass, le ballon a semble-t-il franchi 
la ligne et aurait du donner lieu à un 
six mètres pour Raïs M’Bolhi, ce qui 
n’a donc pas été le cas et a entraîné 
l’égalisation des Pharaons. La VAR, 
pourtant présente, n’a pas relevé cette 
faute à l’arbitre de la rencontre.
Ainsi, la FAF a déposé un recours 
auprès du comité d’organisation 
de la Coupe Arabe pour obtenir 
l’annulation du score de la rencontre 
et, potentiellement, une victoire pour 
les Verts. Il est cependant très probable 
que cette requête soit refusée, tant 
elle créerait plus de problèmes 
qu’elle n’en résoudrait (faudrait-il 
alors rejouer la fin du match, quand 
la rejouer étant donné le calendrier 
resserré, quid des cartons survenus 
après la 55ème minute etc...).

Le verdict est tombé: 
l’Algérie jouera le Maroc 
en 1/4 de finale, et c’est le 

fair-play qui en a décidé. Présent 
en conférence de presse post-
match, Madjid Bougherra est 
revenu sur cet état de fait.
Comment départager deux 
équipes qui sont à égalité 
parfaite (nombre des points, des 
buts et avertissements ), afin de 
déterminer le Leader du groupe 
? La Coupe Arabe a tranché : 
Chaque carton concédé vaut 
un but pour l’adversaire. Ainsi, 
hier soir, au terme du temps 
règlementaire, le compteur 
affichait trois avertissements de 
part et d’autre avant que Soudani 
n’en récolte un autre à la 92ème 
minute et donne l’avantage aux 
Egyptiens... avant que Titraoui 
ne scelle définitivement le 
classement en récoltant un rouge.
Les Verts, qui ont réussi à se 
démarquer en première période, 
se retrouvent donc deuxième 
de leur groupe et cela à cause 
d’un carton jaune. Cela semble 
déplaire à Madjid Bougherra : 
«Je suis très content de l’attitude 
des joueurs. Depuis 10 jours 

on gagne en cohésion. Finir 
deuxième à cause des cartons 
c’est triste, mais nous restons 
très contents de l’attitude de 
notre équipe», déclare-t-il.
Jusqu’à la 45ème minute, 
l’Algérie menait au score et 
dans le jeu avec un Brahimi au 
four et au moulin. Au retours 
des vestiaires, c’est une toute 
autre équipe qui s’est présentée 
et les Pharaons réussirent, 
par la suite, à égaliser sur un 
penalty contestable. Pour Madjid 
Bougherra, l’EN A’ « aurait pu 
tuer le match en première mi-
temps », mais il reste tout de 
même satisfait de la prestation 
de ses hommes.
Prochain rendez-vous le samedi 
11 décembre à 20h00 (heure 
algérienne) pour un autre grand 
match. Cette fois, ce sera un 
derby maghrébin entre l’Algérie 
A’ et le Maroc qui, jusque là, 
a tout gagné (3/3). Selon le 
sélectionneur national, c’est 
la fraîcheur de son groupe qui 
pourrait faire la différence face à 
une équipe des Lions de l’Atlas 
qui paraît très soudée.

alG a’ - eGY (1-1) :
Bougherra, «Finir deuxième à cause des cartons, c’est triste»

alG a’ - eGY (1-1) :
La FAF demande l’annulation du but égyptien
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aC Milan :
Le nouvel échec de Zlatan Ibrahimovic 

en Ligue des Champions

lyon :
Juninho confirme son départi

Après sept ans d’absence, 
les Rossoneri 
retrouvaient la coupe 

aux grandes oreilles. Au final, 
ils n’ont pu se sortir d’un groupe 
assez relevé. Et le géant suédois 
a, une nouvelle fois, traversé 
cette compétition sans briller.
Pour son grand retour en Ligue 
des Champions, l’AC Milan 
avait été servi. Tombés dans 
le groupe B avec Liverpool, 
l’Atlético de Madrid et le FC 
Porto, les hommes de Stefano 
Pioli savaient qu’ils allaient 
devoir réaliser des miracles pour 
atteindre les huitièmes de finale. 
Et si le scénario de folie de son 
premier match de la compétition 
contre Liverpool (défaite 3-2) 
lui laissait beaucoup d’espoirs, 
Milan n’a pas réussi à atteindre 
son objectif.
Pire, après leur nouveau revers 
d’hier contre les Reds (1-2), 
les Lombards sont carrément 
éliminés de toutes compétitions 
européennes. Une déception, 
forcément, pour l’un des clubs 
historiques de cette épreuve (7 
sacres). Mais ce matin, la presse 
italienne n’a pas oublié non plus 
de souligner qu’un certain Zlatan 
Ibrahoimovic a encore failli en 
Ligue des Champions.

0 but et une nouvelle 
élimination précoce

Certes, le Suédois a été blessé 

cette saison et n’a participé qu’à 
la moitié des matches de la phase 
de poules, mais son impact a été 
très minime. Lui qui rêvait de 
battre le record du buteur le plus 
âgé de la compétition à 40 ans, 
Ibra a peut-être été impuissant 
face au poids des années, 
confirmant ainsi son manque 
de réussite dans cette épreuve. 
C’est simple, il n’a pas réussi à 
marquer un seul but. Et hier, sa 
prestation face à Liverpool a été 
qualifiée de fantomatique par les 
médias transalpins.
Autre élément à charge : lorsqu’il 
a quitté le Paris Saint-Germain 
en 2016, Ibra a disputé (avec tous 
ses clubs) neuf quarts de finale 
et n’a atteint les demi-finales 
qu’une seule fois. Privé de coupe 
aux grandes oreilles depuis cinq 
ans, le Scandinave ne verra 
même pas les huitièmes cette 
fois. Ce qui n’a pas empêché 
Jürgen Klopp de lui rendre quand 
même un hommage.
« Si quelqu’un peut être assez 
fou pour jouer jusqu’à 40 ans et 
plus tard, c’est probablement lui, 
Zlatan. Il est toujours menaçant, 
on a dû se battre, mais on a très 
bien défendu aussi. » À l’instar de 
son idole, le Brésilien Ronaldo, 
Zlatan Ibrahimovic est sans 
doute parti pour terminer une 
carrière sans pouvoir soulever la 
Ligue des Champions.

Le directeur sportif rhodanien a confirmé qu’il 
ne terminerait pas la saison dans son rôle actuel 
chez les Gones.

Juninho a annoncé au Progrès ce mercredi, «sans entrer 
dans les détails», qu’il ne terminerait pas la saison 
comme directeur sportif de l’Olympique Lyonnais.
Une déclaration qui vient confirmer une information de 
L’Equipe, selon laquelle le Brésilien devrait quitter son 
poste lors de la trêve hivernale.
Le mois dernier, l’intéressé avait surpris son club en 
annonçant à RMC Sport qu’il quitterait ses fonctions à 
l’issue de la saison : «J’espère bien finir la saison, et à la 
fin, normalement, c’est fini.
«Il y a une fatigue mentale énorme. Je ne veux pas 
dépasser la limite. Ce n’est pas une menace. On est des 
adultes. J’aime le club, j’ai beaucoup de respect pour le 
président, l’institution», avait-il alors déclaré.
«J’ai de la gratitude, mais j’ai aussi beaucoup donné au 
club. Il ne faut pas l’oublier non plus, confiait-il. J’ai 
envie de me reposer un peu. (...) Dans ma tête, c’était 
pour trois saisons.»
La décision de son départ va donc intervenir plus tôt que 
prévu, alors que le club traverse actuellement une passe 
difficile avec une défaite contre Reims et un nul contre 
Bordeaux, en attendant de conaître les sanctions après le 
match interrompu contre Marseille.
Selon les informations de RMC Sport, le club 
travaillerait déjà à trouver un remplaçant à celui qui aura 
surtout marquer l’histoire des Gones en tant que joueur.
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En Bref...Des chercheurs créent des robots « vivants » 
capables de se dupliquer

Pénurie de semi-conducteurs :

 Le Japon prend les devants avec des 
investissements massifs

Depuis plusieurs mois, l’Iran 
est touché par des cyberattaques 
de plus en plus fréquentes et 
importantes. Ces attaques ont semé 
le chaos et la confusion auprès de 
la population et des entreprises du 
pays. Des pompes à essence, des 
trains et une compagnie aérienne 
ont ainsi été victimes d’attaques 
informatiques.
Ces 9 et 10 juillet, une cyberattaque 
a touché les services ferroviaires 
iraniens. De faux avis de retard 
étaient affichés sur les panneaux 
d’affichage numériques. Il 
y a peu, une cyberattaque a 
paralysé près de 4.300 stations-
service iraniennes. Des stations 
sont restées dans certains cas 
hors ligne pendant 12 jours, 
empêchant la population de faire 
le plein de leur véhicule et causant 
d’importants embouteillages. 
« Traditionnellement, ce type 
d’attaques est réservé aux États, 
car nous avons affaire à une 
infrastructure très compliquée», 
a déclaré Lotem Finkelstein, 
directeur du renseignement sur les 
menaces et de la recherche à la 
société de cybersécurité israélienne 
Check Point.
Les auteurs de ces attaques restent 
inconnus
Divers groupes ont tenté de 
revendiquer la responsabilité des 
attaques, mais les experts en sécurité 
affirment que ces attributions 
ne contiennent aucun détail 
technique permettant d’attester de 
la responsabilité d’un groupe. « Il 
semble qu’il s’agisse de différents 
acteurs essayant de démontrer 
leurs capacités afin d’établir 
fondamentalement un nouveau 
type d’équilibre des pouvoirs dans 
la région », a déclaré Esfandyar 
Batmanghelidj, chercheur invité 
au Conseil européen des relations 
étrangères.
Ces attaques inquiètent les experts, 
car ces services fondamentaux 
ne devraient pas être accessibles 
aux pirates. Compromettre les 
infrastructures et perturber la vie 
de millions de personnes est une 
ligne rouge pour de nombreux 
acteurs politiques et de l’industrie 
de la sécurité. « Peu importe 
qu’il s’agisse d’infrastructures 
iraniennes, d’infrastructures 
israéliennes, d’infrastructures 
saoudiennes – si c’est une 
infrastructure civile, nous devrions 
parvenir à cet accord mutuel qu’il 
ne faut pas y toucher », a déclaré 
Naser Aldossary, responsable de la 
sécurité chez Dragos, une société 
de cybersécurité dans le milieu 
industriel.

L’année dernière, un 
groupe de chercheurs 
travaillant à 

l’Université du Vermont 
aux États-Unis a annoncé 
la création des premières « 
machines vivantes » capables 
de s’auto-assembler à partir de 
cellules souches d’embryons 
de grenouilles. Il s’agissait 
déjà de la deuxième génération 
de Xenobot.
Les chercheurs viennent de 
dévoiler la troisième génération 
de Xenobots. Ils sont désormais 
capables de s’auto-répliquer. 
Ces organismes conçus par 
ordinateur et auto-assemblés 
peuvent désormais se déplacer 
pour trouver des cellules 
individuelles et en rassembler 
des centaines pour créer de 
nouveau Xenobots, capables 
eux aussi de se dupliquer. « 
Avec la bonne conception, ils 
se répliquent spontanément», 
affirme Joshua Bongard, 
informaticien et expert en 
robotique à l’Université du 
Vermont.

Un nouveau mode de 
réplication

Les chercheurs expliquent 
que les cellules « libérées » 
de devenir des têtards sont 
capables d’utiliser une sorte 
d’intelligence collective 
pour faire quelque chose 
de complètement différent. 
Michael Levin, professeur 
de biologie et directeur du 
Allen Discovery Center 
de l’Université Tufts au 
Massachusetts est étonné de 
ce résultat : « Nous avons le 
génome complet et inchangé de 
la grenouille, mais il n’a fourni 
aucun indice que ces cellules 
peuvent travailler ensemble 
sur cette nouvelle tâche ». Les 
chercheurs insistent sur le fait 
que ce mode de réplication 
est quelque chose de nouveau 
d’un point de vue biologique.
Les scientifiques ont cherché 
quelle forme de Xenobot 
était la plus appropriée 
et la plus efficace dans le 
processus de réplication. Pour 
y parvenir, ils ont demandé 

au supercalculateur UVM de 
comprendre comment ajuster 
la forme des parents initiaux. 
L’ordinateur a ensuite proposé 
diverses formes, dont une qui 
ressemblait à Pac-Man. « C’est 
très peu intuitif. Cela semble 
très simple, mais ce n’est pas 
quelque chose qu’un ingénieur 
humain pourrait trouver. 
Pourquoi une petite bouche ? 
Pourquoi pas cinq ? Nous avons 
envoyé les résultats à Doug 
et il a construit ces parents 
Xenobot sous la forme de Pac-
Man. Ensuite, ces parents ont 

construit des enfants, qui ont 
construit petits-enfants, qui 
ont construit des arrière-petits-
enfants, qui ont construit des 
arrière-arrière-petits-enfants ».
Les scientifiques veulent 
désormais arriver à comprendre 
ces mécanismes : « Nous 
travaillons pour comprendre 
cette réplication. Le monde 
et les technologies évoluent 
rapidement. Il est important 
que la société dans son 
ensemble étudie et comprenne 
comment cela fonctionne. »

Depuis presque deux ans, 
une pénurie mondiale frappe 
le secteur des composants 
électroniques. Pour tenter 
d’y apporter une réponse, 
le gouvernement japonais 
a décidé d’investir 774 
milliards de yens, soit environ 
6 milliards d’euros, afin de 
soutenir les fabricants de semi-
conducteurs.
Le fabricant le plus notable à 
bénéficier de cette aide est sans 
doute Taiwan Semiconductor 
Manufacturing Co (TSMC), 
la plus importante fonderie 
de semi-conducteurs 
indépendante, dont le siège 
est situé à Taïwan. Des fonds 
seront également dégagés 
pour la recherche sur les semi-
conducteurs.
Depuis les années 1980, le 
Japon est resté la plus grande 
industrie de fabrication de puces 
au monde. Le pays n’a cessé 
depuis de mener une bataille 
acharnée pour maintenir son 
avantage concurrentiel dans 
une industrie de plus en plus 

encombrée. Cette pénurie 
mondiale a donc frappé 
particulièrement le Japon.
Un partenariat entre TSMC 

et Sony
Dans le cadre du plan de 
relance, le gouvernement 
japonais investira environ 
400 milliards de yens dans 
une nouvelle usine qui sera 
installée par la compagnie de 
semi-conducteur TSMC dans 
la préfecture de Kumamoto, 
au sud-ouest du Japon. De 
son côté, l’entreprise TSMC 
a également annoncé qu’elle 
investirait aux côtés de 
Sony Group Corp, près de 
7 milliards de dollars pour 

cette usine, une décision 
saluée par le gouvernement 
japonais. Les travaux pour 
la construction de l’usine de 
puces débuteront en 2022 pour 
une ouverture prévue en 2024. 
1.500 personnes devraient être 
employées à plein temps dans 

l’usine.
Le conseil d’administration de 
TSMC a également confirmé 
son intention de construire 
une autre nouvelle usine à 
Kaohsiung, une grande ville 
portuaire située au sud de 
Taïwan. Son ouverture est pour 
elle aussi prévue pour 2024.
Le reste du budget du 
gouvernement japonais sera 
consacré à la préparation 
d’autres usines pour de 
nouveaux projets. Parmi ceux-
ci, on retrouve notamment le 
fabricant américain de puces 
mémoire Micron Technology 
Inc et le japonais Kioxia 
Holdings.
Malgré ces bonnes nouvelles 
pour le secteur, le PDG de 
TSMC, C.C. Wei, a déclaré 
que l’entreprise continuerait 
de rencontrer des difficultés 
de production tout au long de 
2022. Il faudra donc encore 
se montrer patient face à cette 
pénurie.
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Elles sont plus flatteuses 
que les lunettes côté 
esthétique, mais loin 

d’être anodines pour la 
santé des yeux. Porter des 
lentilles impose quelques 
précautions d’hygiène. En 
cas de négligence, quels sont 
les risques et les infections 
les plus courantes ?
Lorsque vous portez des 
lentilles de contact, vous 
posez un corps étranger 
directement sur votre cornée. 
Celle-ci, véritable hublot de 
l’œil, est faite de cellules 
transparentes : ne contenant 
pas de vaisseaux, elles 
puisent une grande partie 
de l’oxygène nécessaire 
à leur métabolisme 
dans l’air ambiant.
•	 Les	lentilles	souples,	
à port journalier ou à 
renouvellement fréquent, 
ont considérablement 
augmenté leur niveau de 
perméabilité à l’oxygène 
grâce à un nouveau matériau, 
le silicone hydrogel. Elles 
sont utilisées aujourd’hui en 
première intention et mieux 
tolérées pour les yeux secs.
•	 Les	 rigides,	
elles, sont presque 
entièrement en silicone 
pour les mêmes raisons.
Dépôts dus aux larmes, 
au maquillage sur les 
lentilles de contact
Cependant, même les plus 
performantes des lentilles 
n’empêchent pas l’apparition 
de dépôts qui freinent la 
circulation de l’oxygène et 
réduisent leur confort de port.
Ces dépôts proviennent 
principalement de vos larmes 
qui contiennent de l’eau, des 
lipides et des protéines, et de 
l’extérieur avec les poussières 
et le maquillage. A terme, 
le manque d’oxygénation 
des cellules de la cornée 
entraîne leur dégradation, 
voire leur destruction.
Cette perte peut être 
irréversible pour certaines 
cellules qui ne se 
renouvellent pas. Or, leur 
rôle est de protéger votre 
cornée des germes qui se 
trouvent naturellement dans 
l’œil. La plupart de ses 
germes sont inoffensifs et se 
fixent sur les lentilles sans 
conséquences. D’autres, en 

revanche, peuvent pénétrer 
par les cellules dégradées 
et provoquer des infections.

Lentilles de contact : 
comment limiter le risque 

d’infections ?
« La mauvaise réalisation 
de la manipulation et de 
l’entretien des lentilles 
est responsable de 90 % 
des cas d’infections », 
affirme la Dre Evelyne Le 
Blond, ophtalmologiste.
Manipulez les lentilles avec 
des mains propres et sèches
Si vous portez des lentilles 
à usage unique, le risque est 
moindre puisque vous posez 
chaque jour sur vos yeux 
une lentille neuve et stérile. 
Cependant, si vos mains ne 
sont pas propres et sèches au 
moment de la manipulation, 
le risque infectieux est le 
même que pour les lentilles 
à renouvellement fréquent.
Lavez et changez 
régulièrement l’étui à lentilles
L’étui à lentilles doit être 
lavé régulièrement avec la 
solution nettoyante et changé 
le plus souvent possible.
L’utilisation de l’eau du 
robinet est proscrite en 
raison de la présence de 
parasites tels que les amibes 
qui peuvent adhérer aux 
lentilles, se transformer en 
kystes résistants et provoquer 
des kératites graves.
La solution de nettoyage 
permet donc de décontaminer 
les lentilles, d’éviter la 
formation  de dépôts 
protéiques ou gras qui 
diminuent la vision et le 
confort avec les lentilles.
Porter vos lentilles sous 
la douche, en dormant 
ou pour se baigner : 

pourquoi c’est déconseillé
Garder ses lentilles de 
contact pendant sa douche et 
dormir avec peut multiplier 
par sept le risque de 
développer une infection 
dangereuse pour la vue.

Risque de kératite 
microbienne

Le port de lentilles de contact 
sous la douche peut ainsi, 
selon une récente étude, 
multiplier par sept le risque 
de développer une infection 
douloureuse. Pour parvenir 
à ce constat, des chercheurs 
britanniques ont étudié les 
habitudes de 78 porteurs 
de lentilles de contact pour 
déterminer les facteurs de 
risque de développer une 
kératite microbienne, une 
inflammation de la cornée. 
Parmi les participants, 37 
avaient déjà développé cette 
pathologie. «Les lentilles de 
contact pour la correction 
visuelle offrent de nombreux 
avantages.  Cependant, la 
kératite microbienne liée 
aux lentilles de contact 
est une cause fréquente 
de déficience visuelle 
permanente et certains cas 
peuvent même nécessiter 
une greffe de cornée ou 
entraîner la perte de l’œil», 
a alerté l’ophtalmologiste  
Parwez Hossain de 
l’université de Southampton 
auprès du Telegraph. De 
plus, les chercheurs ont 
constaté que le risque 
d’infection augmentait avec 
la fréquence des douches.

Les eaux de baignade 
peuvent contenir des 

germes ou des parasites
Pour la même raison, il est 
vivement recommandé d’ôter 

vos verres de contact en cas 
de baignade dans la mer, 
dans une rivière ou dans une 
piscine. Car vous exposez 
votre cornée aux parasites et 
autres germes présents dans 
l’eau souillée d’une rivière, 
l’eau de la piscine et l’eau 
de mer. Si vraiment vous 
ne pouvez pas vous passer 
de vos lentilles pour nager, 
portez des lunettes de piscine 
bien hermétiques avec des 
lentilles de contact jetables.

Pendant le sommeil, 
la cornée est privée 
d’oxygène donc plus 

vulnérable
Garder ses lentilles pour 
dormir n’est pas non plus 
une bonne idée. Le risque 
de kératite microbienne 
peut être multiplié par trois, 
selon l’équipe scientifique 
britannique. La raison ? 
Lorsque vous fermez les 
yeux pendant que vous 
portez des lentilles, même 
pour une courte sieste, 
la cornée (surface avant 
de l’oeil) ne peut plus 
recevoir l’oxygène dont 
elle a besoin. Ainsi privée 
d’oxygène, elle devient 
vulnérable aux infections.
«Une mauvaise hygiène 
des lentilles de contact 
est un contributeur connu 
à l’infection, 66% des 
complications étant 
attribuées à de mauvaises 
pratiques d’hygiène et à de 
grandes variations dans la 
sensibilisation à l’hygiène et 
la reconnaissance des risques 
chez les porteurs réguliers 
de lentilles de contact», 
a résumé le chercheur.

Que faire si vous 
soupçonnez une infection ?
« En cas de rougeurs ou 
de douleurs, vous devez 
enlever vos lentilles. Si cela 
persiste, il faut consulter 
un ophtalmologiste le 
plus tôt possible. C’est la 
règle de base ! », explique 
le Dr Evelyne Le Blond.
Les infections les 
plus courantes sont :
•	 les	 kératites	
(kératites à Acanthamoeba),
•	 les	abcès	de	la	cornée
•	 et	les	contaminations	
fongiques (dues à 
un champignon) ou 
liées aux amibes.

Ces complications peuvent, 
sans prise en charge 
rapide, provoquer une 
perte d’une partie, voire 
de la totalité de la vision, 
conduisant à l’extrême 
à une greffe de cornée.
Dans tous les cas, seul le 
respect strict des conditions 
d’hygiène et d’utilisation 
permet de limiter les risques 
d’infection et de profiter, sans 
danger, de tous les avantages 
des lentilles de contact.

Lentilles et verres 
de contact : 5 autres 
situations à risque

•	 Je	 me	 maquille	 :	 le	
maquillage n’entraîne pas 
plus de risques d’infection 
que la manipulation 
habituelle de vos lentilles. 
Cependant, les nouveaux 
matériaux des lentilles 
attirent plus les dépôts 
gras qui nuisent à la vision 
et au confort. Il est donc 
préférable d’éviter le trait de 
crayon sur le bord interne de 
l’œil et les mascaras gras.
•	 Je	 prends	 l’avion	 :	
dans la carlingue, l’air est sec 
et favorise le dessèchement 
de vos lentilles. Si vous 
prévoyez un trajet de plus 
de deux heures, il faudra 
remettre vos lunettes.
•	 Je	porte	mes	lentilles	
plus de 12 heures d’affilée 
: tout dépend du matériau 
de vos lentilles. Plus le 
niveau de perméabilité de 
l’oxygène est élevé, et plus 
vous pourrez les porter 
longtemps dans la journée.
•	 J’ai	 oublié	 d’en	
changer à la date prévue : si 
vous avez dépassé la date d’un 
jour ou deux et qu’aucune 
complication n’apparaît, 
inutile de vous précipiter 
chez votre ophtalmologiste. 
Mais changez vos lentilles 
dès que possible. Gardez 
toujours à l’esprit que plus 
vous utilisez vos lentilles 
au-delà de la date limite, 
plus vous multipliez le 
risque de développer des 
complications infectieuses.
•	 J’échange	 mes	
lentilles de couleur avec 
un ami : une pratique à 
proscrire car les yeux ne sont 
pas tous identiques, et vous 
risquez une infection aux 
germes portés par la lentille.

LentiLLes de contact : 
que risquez-vous ?
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Intemporel, neutre et très 
tendance en déco, le gris 
peut créer des ambiances 

douce, sophistiquée, fraîche 
ou design selon la teinte que 
l’on utilisera. Voici quelques 
idées pour vous inspirer et 
vous aider à associer la cou-
leur grise à votre intérieur.

Neutre, intemporel, le gris 
n’est pas une couleur à propre-
ment parler, mais une valeur 
d’intensité lumineuse entre 
le noir et le blanc et pour la-
quelle il existe de nombreuses 
nuances.

Quelles sont les nuances de 
la couleur grise ?

Très tendance en déco depuis 
les années 2000, le gris peut 
créer des ambiances douce, 
sophistiquée, fraîche ou de-
sign selon la teinte que l’on 
utilisera : gris perle, béton, 
pastel, clair, taupe, roche, 

orage, pâle, bleu, rose, métal-

lisé, chiné, basalte, asphalte ou 

béton ciré, à chaque ambiance 

souhaitée sa nuance. Si le gris 

peut faire peur car il donne 

parfois l›impression d›être 

«trop froid» ou «trop triste», 

ce n’est pas forcément le cas. 

Cela dépend surtout des cou-

leurs et du style avec lesquels 

on l’associe. Globalement, le 
gris, comme toutes les cou-
leurs neutres, s’associe avec 
tous les coloris.

Comment adopter le gris en 
décoration ?

Pour un esprit cosy, le gris 
s’harmonise particulièrement 
bien avec des bois clairs et 
naturels ainsi que de l’osier 
et du rotin par exemple. Ils 
apportent une touche de 
nature parfois vintage à ce 
coloris industriel. On aime le 
contraste entre le gris béton et 
ce type de bois. Les nuances 
de gris s›harmonisent aussi 
idéalement avec des végétaux, 
comme dans la tendance exo-
tique, auxquels il apporte un 
esprit urbain.

À quelles couleurs associer 
le gris en déco ?

Le gris est souvent associé à 

des nuances de blanc comme 
l’écru ou le beige car elles 
adoucissent son côté froid et 
contemporain sans pour autant 
rendre la pièce morose. Ces 
dernières saisons, on peut voir 
le gris s›associer à des cou-
leurs vives comme le jaune. 
En effet, dans ce cas, c›est le 
gris qui adoucit et absorbe la 
couleur en évitant ainsi le too 
much. Il s’accorde également 
avec des tons turquoise ou 
rose, surtout si c’est un gris 
clair avec des couleurs pastel. 
Par exemple pour une chambre 
toute en douceur, cette asso-
ciation fonctionne à merveille. 
Voici donc quelques idées pour 
vous inspirer et vous aider à 
intégrer et associer le coloris 
gris dans votre intérieur. Star 
de la déco industrielle, qu’il 
soit clair ou foncé, le gris est 
LA couleur à adopter !

C’est un spectacle fascinant 
à observer : la germination 
d’une graine, le moment où la 
plante prend vie. Réaliser cette 
étape à la maison peut être à 
la fois économique, si vous 
aimez consommer des graines 
germées, et ludique. Au pota-
ger, faire pré-germer certaines 
plantes vous fera gagner un 
temps précieux.

Pour une expérience au natu-
rel, il est possible de faire 
germer de multiples variétés 
de graines, céréales, légumi-
neuses, oléagineuses, légumes, 
fines herbes... Attention, si 
vous voulez au contraire faire 
germer des graines pour les 
consommer, sachez que cer-
taines sont toxiques : c’est le 
cas de la tomate, du poivron, de 
l’aubergine et de la rhubarbe.

Qu’est-ce que la germina-

tion?

On connaît souvent les lé-
gumes sous leur forme adulte, 
mais ils peuvent parfois aussi 
être consommés juste après 
avoir germé :  ils sont alors 
pleins de vitamines et de nutri-
ments. La germination, c’est le 
moment où la graine reprend 
vie après avoir dormi et conser-
vé ses réserves. Pour cela, elle 
n’a pas forcément besoin de 
terre mais juste d’humidité, la 
germination peut se pratiquer 
hors-sol. Vous pouvez faire 
germer des graines de légumes, 
d’herbes, de céréales, des légu-
mineuses ou oléagineuses. At-
tention, certaines pousses sont 
toxiques et ne doivent pas être 
consommées. 

Au potager, la pré-germina-
tion de certaines plantes qui 
prennent parfois plusieurs se-

maines à sortir de terre, comme 
les carottes, fait gagner du 
temps et permet de s’assurer de 
la réussite de sa levée. 

Quel matériel pour la ger-
mination ? 

On trouve dans le commerce 
des germoirs en verre, en terre 
cuite ou en plastique, parfois 
même automatiques. Nous 
allons ici décrire une méthode 
simple et accessible à tous : 
la germination avec un bocal 
en verre. Pour cela, vous avez 
besoin : 

d’un bocal en verre

d’un linge fin ou d’une gaze 
stérile

d’un élastique pour les main-
tenir

Et c’est tout !

Quelles sont les étapes à suivre 
pour la germination? 

Vous pouvez vous procu-
rer des graines à germer spé-
cialement conçues pour être 
consommées. La température 
idéale  se situe autour de 21°C. 

Rincez les graines

Remplissez un récipient d’eau 
tiède et faites-y tremper les 
graines une nuit. Si elles sont 
plus dures, comptez 36 à 48 
heures de trempage. 

Rincez à nouveau vos graines. 

Placez-les dans un bocal, sur 
une seule couche. 

Pour mieux les répartir le long 
de la paroi et éviter la moisis-
sure, maintenez le bocal en 
position inclinée. 

Rincez les graines 2 à 3 fois 
par jour. 

Au bout de quelques jours, 
elles seront prêtes à être récol-
tées. 

Vérifiez leur odeur : elle doit 
être neutre. Si vos graines 
sentent la moisissure, jetez-les. 

Rincez-les une dernière fois 
avant de les consommer. Elles 
se conservent plusieurs jours 
au frais.

Comment faire pré-germer 
des graines pour le potager?

Cette méthode est particulière-
ment efficace pour les graines 
de carottes ou de légumes de 
la même famille comme le 
panais, le persil ou le fenouil. 
Si les graines sont épaisses, rin-
cez-les la première fois avec de 
l’eau bouillante pour les aider à 
percer leur enveloppe. 

La méthode est sensiblement 
la même que celle décrite ci-
dessus.  En revanche, vous 
devrez semer les graines en 
terre avant que les premières 
pousses n›apparaissent. Pour 
cela, utilisez deux lots des 
mêmes graines. Un premier 
qui servira d’indicateur sera 
placé à germer 24 heures avant 
l›autre. Ainsi, après plusieurs 
jours, vous saurez que quand 
les graines du lot numéro 1 ger-
meront, il sera temps de placer 
celles du deuxième lot en terre, 
juste une journée avant qu’elles 
ne germent.

Le gris en déco : 

l’adopter et l’associer selon sa nuance

Faire germer des graines ou comment réussir la germination
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Le président du Haut conseil de 
la langue arabe, Salah Belaïd a 
affirmé, lundi à Mostaganem, 
que les nouvelles technologies 
contribueront à la généralisation 
de l’utilisation de la langue 
arabe, à la réhabilitation de sa 
valeur sociale et scientifique et à 
la consécration de la citoyenneté 
linguistique.
Dans une déclaration à l’APS en 
marge du colloque international 
consacré au linguiste M’hamed 
Safi Mosteghanemi, parcours 
et ses contributions, M. Belaïd 
a souligné que le véritable défi 
auquel la langue arabe fait face 
aujourd’hui est la généralisation 
de son utilisation dans les 
applications électroniques et 
les plateformes numériques et 
la mise à disposition gratuite 
de ces supports au profit des 
utilisateurs.

A cet effet, le HCLA œuvre, 
en application du plan d’action 
2021-2026, à la généralisation 
des usages de cette langue 
à travers une plateforme 
numérique, réalisée avec succès 
par des chercheurs algériens de 
diverses universités du pays, 
sans incidences financières, 
a-t-il indiqué, signalant que la 
possibilité d’accès gratuit et 
facile.
Le même responsable a appelé 
les chercheurs à intensifier 
les efforts et redoubler les 
initiatives au service de la 
langue arabe, notamment 
à travers les institutions 
universitaires nationales et 
les laboratoires de recherche 
spécialisés dans les langues sur 
lesquels il faut s’appuyer pour 
donner à ce projet une valeur 
ajoutée de manière qualitative 

et volontaire.
D’autre part, Salah Belaïd a 
annoncé que le HCLA adoptera, 
cette année en partenariat 
avec plusieurs universités 
nationales, ce qui est appelé le 
«volontariat linguistique» ou 
«servir gratuitement la langue 
arabe», appelant tous les acteurs 
à initier des idées et des projets 
qui valorisent la langue arabe et 
son rayonnement mondial.
Au passage, il s’est félicité du 
haut patronage des autorités 
suprêmes du pays pour servir 
la langue arabe comme langue 
universelle, exhortant à 
bénéficier des outils techniques 
fournis par la plateforme 
électronique du HCLA lors du 
processus de généralisation de 
ses usages dans les services 
publics et les administrations.
Après avoir valorisé le haut 

patronage du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour 
la manifestation «mois de la 
langue arabe», qui a débuté le 
28 novembre, il a indiqué que 
le colloque international sur 
les contributions du linguiste 
algérien, M’hamed Safi 
Mosteghanemi, vise à rendre 
hommage à une personnalité 
savante qui a fait un excellent 
travail pour la nation arabe 
à travers l’encyclopédie 
historique de la langue arabe, 
dont 17 volumes ont été publiés 
à ce jour.
M. Belaïd a souligné que ce 
dictionnaire, auquel contribue 
le groupe algérien en tant que 
«plus grande équipe arabe», 
contribuera à faire face à 

de nombreux problèmes et 
à soulever de nombreuses 
difficultés techniques 
auxquelles la langue arabe est 

aujourd’hui confrontée.

Organisée par le HCLA en 
coordination avec l’Université 

«Abdelhamid Ibn Badis» de 
Mostaganem et la participation 
de 56 chercheurs et linguistes de 

sept pays arabes, cette rencontre 

est la troisième étape dans le 
cadre de la manifestation du 
«mois de la langue arabe» après 
les wilayas de Chlef et de M’sila 
et sera suivie par des étapes 

similaires à Tiaret, Ghardaïa, 
Mila et d’autres wilayas (21 
étapes), a-t-il ajouté.

Le secrétaire général du 
haut commissariat a 
l’amazighité (HCA), Si 

Hachemi Assad, a entamé lundi 
une visite de travail de trois (3) 
jours dans la wilaya de Béni-

Abbès au titre des activités de 
son institution pour l’année 

2021.
La visite a pour objectif de 
prendre connaissance des 
efforts de l’Etat en matière 
de promotion de la langue 
amazigh à travers le territoire 
national.
Accompagné d’une délégation 

de cadres et responsables du 
HCA, M. Assad présidera au 
cours de cette visite de travail 
avec les autorités locales une 
rencontre sur le patrimoine 
immatériel de cette région du 
sud-ouest.
Parmi ce patrimoine, celui 
lié au patrimoine poétique 
et musical «Korandje», à 
l’occasion de la sortie du 
premier album musical de six 
chansons Korandje, conçus 

et interprétés par Mostefa 
Mekhloufi, artiste issus de la 
région de Tabelbella et auteur 
de ces mêmes chansons.
Ce premier album de chansons 
Korandje a été soutenu par 
l’APS, la Radio algérienne, 
la commission nationale 
algérienne pour la science 
et l’éducation, ainsi que par 
l’organisation des Nations 
unies pour l’éducation, la 
science et la culture ( Unesco).
Intitulé «Korandje», l’album 
est non commercial et a pour 
seule vocation de mettre 
cette variante linguistique et 
ce parler unique en Algérie, 
à la disposition des «relais 
institutionnels de recherche 
et d’éducation», selon des 
responsables du HCA.
Le Korandje, qui est un 
mélange de songhaï (langue 

nilo-saharienne parlée dans 

plusieurs pays d’Afrique 
de l’ouest), d’Arabe et de 
Tamazight, est uniquement 
parlé dans la région de 

Tabelbella (424 km au sud de 
Béni-Abbès), notamment dans 
les zones de Kwara (Zaouïa), 
Ifrnyu (Cheraïa) et Yami 
(Mahkhlouf).
Le secrétaire du HCA, dont la 
visite de travail dans la wilaya 

de Béni-Abbès s’étalera jusqu’à 
jeudi, présidera également 
l’installation du comité local 
chargé de la préparation de la 

journée internationale de la 

«Langue Mère», prévue à Igli 
(77 km au nord de Béni-Abbès) 
le 21 février 2022.

Beni Abbes

Assad s’enquiert des efforts de promotion
 de la langue amazighe

Les nouvelles technologies contribueront
 à la généralisation de l’utilisation de la langue arabe
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Né en Afrique du Sud, 
Tshepiso Ledwaba, 
professeur de musique, 

est le premier technicien noir 
agréé pour les pianos Steinway 
en Afrique. Il est l’un des 
techniciens de piano les mieux 
formés au monde. Sa curiosité 
pour les instruments de 
musique a enflammé sa passion 
pour la réparation des pianos.
«J’ai commencé par être 
enseignant pour une fondation 
musicale. Pendant que 
j’enseignais, j’ai commencé à 
enseigner la clarinette. Quand 
j’enseignais la clarinette, 
certains instruments de mes 
élèves tombaient en morceaux. 

Les coussinets tombaient 

en morceaux et les miens 

aussi. Alors, je le retournais 

et j’essayais de le réparer. 

Donc, c’est là que la passion a 
commencé.»
Si Tshepiso est salué comme 
un pionnier dans son domaine, 
il estime que davantage 
d’Africains devraient faire 
le pas pour obtenir une 
certification de technicien de 
piano.
«Personnellement, c’est 
stressant de penser au fait 
qu’il y a moins de techniciens 
pianistes noirs en Afrique du 
Sud.Cela ne veut pas dire qu’il 
n’y a pas de techniciens de piano 
noirs. Il y en a, mais ils ne sont 
pas qualifiés à un niveau très 
élevé pour sortir et travailler 
en tant que techniciens. 

Maintenant, ils travaillent 

pour d’autres entreprises, mais 

en regardant notre histoire et 

l’histoire de l’Afrique, je ne 

pense pas que nous devrions 

avoir seulement maintenant un 

premier technicien de piano 

noir qualifié.»
En réponse au succès de 

Tshepiso, l’Université 

d’Afrique du Sud a approuvé 

la création du Centre de 

réparation de pianos. Le centre 

gérera tous les pianos d’Unisa 

et s’occupera également des 

pianos pour les clients externes.

Durant cinq jours Niamey a 
vibré au rythme du glamour, des 
strass et des paillettes. Fondé en 
1998, le Festival International 
de la mode africaine a tenu 
toutes ses promesses lors de sa 
13e édition.
Une cinquantaine de top-
modèles et une trentaine de 
créateurs de mode africains 
ont fait montre de leur talent. 
Un mélange de culture venu 
du Nord au Sud en passant par 
l’Est et l’ouest, le continent a 
été représenté dans ce FIMA 
2021. Le styliste rwandais 
Sun Alejandro styliste installé 
au Gabon s’est inspiré de la 
diversité de la culture bantoue 
– de la population de l’Afrique 

centrale et australe
Cette collection reprend un 
peu les codes tribaux parce que 
j’adore la culture bantou qui je 
trouve très riche C’est pour ça 
qu’on retrouve sur la plupart 
de ses vêtements les imprimés 
fauves nettement de la la 
panthère qui est l’animale 
très représentative de la 
culture gabonaise qui 
symbolise la force, explique-
t-il.
Des accessoires, des bijoux, 
mais également de la danse à ce 
festival de la mode africaine. 
Les dernières collections ont été 
dévoilées sur des pas rythmés 
des différents créateurs, du 
Basin du Niger en passant par 

le Kente du Ghana ou 
encore des 

tenues 
typiquement 
traditionnelles du Bénin ou 
de la Côte d’Ivoire. Erudie 
Deberry est venue de Cotonou 
pour prendre part à ce festival.
Gagner pour faire l’honneur 
à mon pays, je ne très fière 

également. Gagner pour aller 
dans les autres pays pour 
voyager. Gagner pour faire 
encore plus évoluer ma carrière. 
Gagner pour moi d’abord et 
aussi pour mon pays, voilà, 
souligne-t-elle.

Même si le public du Niger 
un pays majoritairement 
musulman se montre très 
tolérant vis-a-vis des autres 
cultures d’Afrique ou le corps 
de la femme est largement 
exposé les créateurs locaux 
ont tout de même démontré 
qu’il était possible de parler de 
mode tout en restant pudique, 
c’est le message qu’ont voulu 

faire passer les sœurs Adama et 
Aicha Seyni Seydou à ce FIMA 
2021.
Le corps féminin est quelque 
chose de très précieux, c’est 
un trésor en faite. Donc nous 
essayons au travers de nos 
boubous de mettre en valeur 
ce corps et au même temps 
respecter la culture locale.
En attendant la quatorzième 
édition dans 2 ans, les 
organisateurs de ce festival 
avec à sa tête le Nigérien 
Alphadi espèrent que ce genre 
d’événement mettra la lumière 
sur les talents des créateurs 
africains.

Afrique du Sud : 

Tshepiso Ledwaba, premier technicien noir agrée 
pour pianos

Niger : 

La mode africaine à l’honneur au FIMA 2021
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C’est une drame 
atroce, qui le mar-
quera à vie : l’ac-

teur, chanteur et animateur télé 
Nick Cannon a perdu son fils. 
Son petit dernier, prénommé 
Zen, est mort à seulement 5 
mois. En larmes, l’ex-mari 
de Mariah Carey a dévoilé la 
cause du décès.
Nick Cannon est un père en 
deuil. L’artiste américain âgé 
de 41 ans a annoncé la mort 
de son fils Zen, qui n’avait 
seulement que 5 mois. Un 
bébé, fruit de son histoire avec 
la mannequin Alyssa Scott, 
emporté par la maladie a-t-il 
révélé dans son émission The 
Nick Cannon Show, mardi 7 
décembre 2021.
C’est avec une grande émo-
tion que Nick Cannon a donc 
relaté le décès de son dernier 

fils ; son septième enfant. Il a 
dévoilé qu’une tumeur céré-

brale avait été décelée chez le 

petit Zen lors d’une visite chez 

le médecin, deux mois après sa 
naissance. A ce moment là, les 
parents du bébé pensaient alors 

qu’il avait un problème aux 

sinus. En réalité, il avait fait 
une accumulation de liquide 
céphalorachidien causée par 
une tumeur cérébrale. L’état 
de santé de Zen s’était ensuite 
malheureusement dégradé à la 
période de Thanksgiving, en 
novembre.
En larmes, celui qui anime 
notamment l’émission Masked 
Singer aux Etats-Unis a décla-
ré : «Il était tellement doux. 
Nous l’avions surnommé Z. 
Chilling. Il souriait toujours. 
Il avait une âme magnifique.» 
Nick Cannon n’a pas manqué 
non plus d’avoir quelques 
mots envers la mère de son 
fils, Alyssa Scott. «Elle a été 
la meilleure des mères - elle ne 
se dispute jamais, ne s’énerve 
jamais - et continuera de l’être. 
Je veux remercier toute ma fa-
mille et tout particulièrement 

Alyssa», a-t-il ajouté. Ils se 
sont rencontrés sur le tournage 
de son show Wild N’ Out.
Nick Cannon est aujourd’hui 
un père dans le chagrin qui 
pourra sans doute trouver un 
peu de réconfort auprès des 
siens. Il est à la tête d’une très 
grande famille. De son ma-
riage passé avec la chanteuse 
Mariah Carey il est le papa des 
jumeaux Monroe et Moroccan 
(nés en avril 2011), puis de sa 
romance avec le mannequin 
Brittany Bell il est devenu le 
père de Golden (né en février 
2017) et de Powerful Queen 
(née en décembre 2020). Enfin, 
de son histoire avec DJ Abby 
De La Rosa, il est également 
devenu le papa des jumeaux 
Zion Mixolydian et Zillion 
Heir (nés en juin 2021).

Le chanteur et ex-star du ten-
nis, Yannick Noah, a décidé de 
mettre en vente certains objets 
de sa collection d’art. Il se sé-
pare ainsi de cinq toiles signées 
Andy Warhol, vendues par la 
maison Ferri via Drouot Paris. 
Il peut espérer repartir avec un 
chèque à six chiffres !
Le 17 décembre prochain, la 
maison Ferri proposera aux 
enchères - lors d’une vente inti-
tulée Œuvres choisies : bijoux, 
arts décoratifs, art contemporain 
- une série de cinq sérigraphies 
signées Andy Warhol représen-
tant le mythique chanteur du 
groupe Rolling Stones : Mick 
Jagger. Des toiles qui appar-
tiennent à Yannick Noah.
«Expertisées par le cabinet 

Brun et Perazzone, ces sérigra-
phies couleurs sur papier Arches 
Aquarelle format 110,7x73,4 
cm signées en bas à droite Andy 
Warhol et en bas à gauche par 
Mick Jagger ont été effectuées 
en 1975 à New York. Elles re-
présentent le chanteur disposé ce 
jour-là à poser sous la focale fixe 
du polaroid du roi du pop-art. 
Cinq poses, cinq attitudes, mais 
toujours le même esprit résumé 
par trois mots que nous connais-
sons tous. Le chanteur, depuis 
sa première scène au Marquee 
en 1962, jusqu’au concert donné 
il y a six semaines en hommage 
à leur batteur disparu en août 
dernier, représente les swinging 
sixties», nous informe la maison 
Ferri.

La vente, orchestrée par maître 
Alexandre Ferri, devrait rap-
porter gros. L’ancien champion 
de tennis Yannick Noah, qui a 
acheté ces oeuvres à New York 
en 1987, peut envisager de tou-
cher une belle somme d’argent 
puisque chaque sérigraphie est 
estimée entre 30 et 40 000 eu-
ros. En toute logique, si les cinq 
sérigraphies se vendent à ce prix 
minimum, cela porte le montant 
à un chèque à six chiffres... Les 
curieux et amateurs d’art pour-
ront aller voir ces oeuvres expo-
sées les 15, 16 et 17 décembre 
(au matin). En revanche, il n’est 
pas certain que Yannick Noah 
fasse le déplacement, lui qui 
a choisi de quitter la France ; 
même s’il continue de faire des 

séjours dans l’Hexagone ; il a 
récemment été vu avec ses en-
fants à Paris.
A noter que cette vente pro-
pose un total de 45 lots parmi 
lesquels on peut aussi compter 
sur des oeuvres de Braque ou 

Jouve ainsi que sur des bijoux 
de chez Boucheron, Hermès 
ou encore Chaumet. Peut-être 
que quelques privilégiés auront 
droit à de chics cadeaux au pied 
du sapin de Noël dans quelques 
semaines...

Colin Farrell sera également à 
la production de cette nouvelle 
série, annoncée en septembre 
dernier. A l’époque, le nom du 
comédien n’était pas encore au 
casting.
Oswald Cobblepot, alias Le Pin-
gouin, est un des personnages 
incontournables de l’univers de 
Batman. Au fil des années, il est 
apparu sous les traits de Danny 
de Vito, dans Batman, le Retour, 
ainsi que Robin Lord Taylor 
dans la série Gotham. C’est la 
première fois que le personnage 

sera la star d’un programme live 
action.
Pour le moment, ni HBO Max 
ni la Warner n’a confirmé la 
nouvelle, mais Variety précise 
que le projet sera écrit par Lau-
ren LeFranc (Impulse, Agents 
of S.H.I.E.L.D.) et co-produit 
par Matt Reeves, le réalisateur 
de The Batman.
Le retour du détective sur les 
écrans de cinéma, où l’on aper-
cevra pour la première fois Co-
lin Farrel sous les traits du Pin-
gouin, est prévu le 4 mars 2022.

Nick Cannon sous le choc 

son bébé de 5 mois est mort

Yannick Noah se sépare d’une belle collection  
une grosse somme d’argent en jeu

Après « The Batman », Colin Farrell reprendra le 
rôle du Pingouin dans une série dérivée
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Le procureur de la 
République près 
le tribunal de Sidi 

M’hamed (Alger) a requis, 
mercredi, une peine de 
trois (3) ans de prison 
ferme assortie d’une 
amende d’un (1) millions 
de DA à l’encontre de 
l’ancien wali de Sidi Bel 
Abbès, Mohamed Hattab, 
poursuivi pour corruption.
Mohamed Hattab, dont 
le procès s’est ouvert 
mercredi au Pôle pénal 
économique et financier 
près le tribunal de Sidi 
M’hamed, est poursuivi 
pour octroi d’indus 
avantages en violation des 
dispositions législatives 
et réglementaires, 
dilapidation de deniers 
publics, abus de fonction 
et non déclaration de 
biens.
Outre l’ancien wali 
Mohamed Hattab, qui a 

par la suite occupé le poste 
de ministre de la Jeunesse 
et des sports, le procureur 
de la République a requis 
la même peine à l’encontre 
de l’homme d’affaires, 
Mohamed Benbada et 
deux ans de prison ferme 
avec confiscation des 
biens saisis à l’encontre 
de l’ancien directeur de 
wilaya des domaines de 
l’Etat, Ahmed Djelloul, 
de l’ancien directeur de 
l’industrie, Abdelkader 
Mebarki, du chef de 
département des forêts, 
Boutenzar Tayeb, du 
directeur des travaux 
publics, Mohamed Osmani 
et de l’ancien directeur du 
cadastre, Taher Djebri.

Les services de la Police 
aux frontières (PAF) de 
l’aéroport international 

Houari Boumediene, ont saisi, 
du 1 juin au 30 novembre 2021, 
d’importants montants en devise 
ayant dépassé 634.000 euros, 
destinées à la contrebande, 
en plus de l’arrestation de 43 
individus , a indiqué lundi un 
communiqué des services de la 

Sûreté nationale.
Dans le cadre de la lutte contre 
le crime relatif aux infractions 
liées à la législation de change 

et de mouvement des capitaux, 
les services de la PAF de 
l’aéroport international d’Alger 
ont procédé, du 1 juin au 30 
novembre 2021, à la saisie 
d’importants montant d’argent 
en devise estimé à 634.273,36 
euros, destinés à la contrebande 
vers Istanbul, Paris et Dubaï 
avec l’arrestation de 43 individus 
impliqués».

Des pluies, parfois 
sous forme 
d’averses orageuses, 

affecteront, à partir de ce 
mercredi, plusieurs wilayas 
du Centre et de l’Est du 
pays, indique un bulletin 
météorologique spécial (BMS) 
émis par l’Office national de la 
météorologie.
Placées en vigilance «Orange», 
les pluies affecteront les 
wilayas de Tipaza, Alger, Blida, 
Boumerdes, Bouira et Médéa 
où les quantités de pluie 
estimées oscilleront entre 20 
et 30 mm durant la validité du 
BMS qui s’étend du mercredi à 
15h00 au jeudi à 06h00.

Les wilayas de Tizi-Ouzou, 
Bejaïa, Jijel, Skikda, Annaba, 
El Tarf, Bordj Bou Arreridj, 
Sétif, Mila, Constantine, 
Guelma et Souk Ahras sont 

également concernées par 
ces pluies dont les quantités 
prévues sont estimées entre 20 
et 40 mm du mercredi à 18h00 
au jeudi à 15h00.

Vingt-sept (27) éléments 
de soutien aux groupes 
terroristes ont été 

arrêtés, depuis le début du mois 
de décembre en cours, dans des 
opérations distinctes menées par 
des unités et des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) à travers le territoire 
national, selon un bilan 
opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale.
«Dans la dynamique des efforts 
continus dans la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 
exécuté, durant la période du 1er 
au 7 décembre 2021, plusieurs 
opérations ayant abouti à des 
résultats de qualité qui reflètent 
le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos forces 

armées à travers tout le territoire 
national», note la même source.
Ainsi, et dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’ANP «ont arrêté 27 éléments 
de soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national», 
alors que «dans le contexte des 
opérations de lutte contre la 

criminalité organisée et dans la 
dynamique des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, des 
détachements combinés de l’ANP 
ont arrêté, en coordination avec 
les différents services de sécurité 
au niveau des territoires des 2e 
et 3e Régions militaires (RM), 
20 narcotrafiquants et ont déjoué 

des tentatives d’introduction 
de quantités de drogues via 
les frontières avec le Maroc, 
s’élevant à 4 quintaux et 76 
kilogrammes de kif traité, tandis 
que 23 autres narcotrafiquants 
ont été arrêtés en possession de 
108 kilogrammes de la même 
substance et 50255 comprimés 
psychotropes, saisis dans diverses 
opérations exécutées à travers les 
autres RM».
Par ailleurs, des détachements 
de l’ANP «ont intercepté, à 
Tamanrasset, In Guezzam, Bordj 
Badji Mokhtar, Djanet et Tindouf, 
223 individus et saisi 14 véhicules, 
370 groupes électrogènes, 
155 marteaux-piqueurs, des 
quantités d’explosifs, des 
outils de détonation et d’autres 
équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite, 
ainsi que 56,5 quintaux de 
mélange d’or brut et de pierres, 

alors que 13 autres individus ont 
été arrêtés, 15 fusils de chasse, 
40 tonnes de denrées alimentaires 
destinées à la contrebande et 
5530 unités de diverses boissons 
ont été saisis à Batna, Tiaret, 
Aïn Témouchent, Laghouat et In 
Guezzam».
De même, les Garde-frontières 
«ont déjoué des tentatives de 
contrebande de quantités de 
carburants s’élevant à (12062) 
litres à Tamanrasset, Tébessa, El-
Tarf et Souk Ahras».
Dans un autre contexte, les 
Garde-côtes «ont déjoué, à Oran, 
des tentatives d’émigration 
clandestine de 27 individus 
à bord d’embarcations de 
construction artisanale, alors que 
471 immigrants clandestins, de 
différentes nationalités, ont été 
appréhendés à Djanet, In Amenas, 
Tlemcen, Tébessa et El-Oued».
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Tribunal de Sidi M’haMed 
(alger)

3 ans de prison ferme 
requis à l’encontre de 

l’ancien wali de Sidi Bel 
Abbès Mohamed Hattab

anP :

27 éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés en une semaine

alger:

Saisie de plus de 634.000 euros et 
arrestation de 43 individus en 6 mois

des pluies parfois orageuses 
sur plusieurs wilayas 
du Centre et de l’est


